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FOLIO 2
~l Presidente inicia ex~endiendo un
caluroso saludo a· todos los. Honorables
Concejales y ,a los asist~ntes al Concejo de
,la ci0dad' y solicita a la Secretaria
General hacer el primet llamado a lista.

Se nombra ~ secretario
Carlos Moreno, para que
llamado a'lista.

adoc al, concej¿l
rea 1ice 'e1 p r im er ,,

E'1 Se c r e t a r i o
, .

p ram er llamado
respondido a
Concejales,
ele c i s o r i o .

General procede a hacer el,
a 1,ista e in f orm a que han

1 .ist;a c l n co (05 ) H on o rab 1e s
por lo tanto no hay' quórum

El pre~idente~. seftor se¿retario hacer el
segundo llamado a lis,ta 'en 20 minutos.

Receso.

El ·Secretario General procede a hacer el
segundo llamado ,a lista e in-forma que han
re spon d ido .a 1i sta' on ce' (ll) H oTIO rab 1e s
Concejales, por lo tanto ,hay quórum
decisorio.

Presidente, ~xistiendo
Seftor secretario sirvase
al orden del dia.

quórum decisorio
a darle lectura

ORDEN,DEL DlA

1.'LLAMADO
QUÓRUM.

A LISTA y VERIFICACIÓN DEL

2.LECTURA, DlSCUtIÓN y
ORDEN D;EL DÍA.

APROBACIÓN DEL

3.HIMNO DE LA CIUDAD DE ~UCARAMANGA~
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4.LECTURA,
ACTAS ..

FOLIO· 3
DISCUCIÓN y APROBACI.ÓN DE

5 . INFORME DE GESTION - JEFE UNIDAD TECNICA DE,,
SERVICIOS PUBLICOS - (UTS.P)- DOCTOR IVAN DARlO
SARMIENTO BECERRA

6.·LECTURA DE COMUNICACIONES.

7. ~ROPOSICIONES y ASUNTOS VARIOS.

Bucaramanga, Lunes 06 de Octubre de 2014
Hora: 04:00 P.M.

Presidente.
H.C. EDGAR SUAREZ GUTIERREZ

Primer :Vicepresid~nte~
H.C. CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO

Segundo Vicepresidente.
H.C. RAUL OVIEDO TORRA

Secretario G~neral.
FELIX MARINO JAIMES

2. LECTURA, DISCUCIÓN y APROBACIÓN DEL,
ORDEN DEL DIA.

El secretario, l~ido el orden del dia sefior
Presidente .

.E1 P :te :3 i den te, 1e í do e 1 °r de·n del' día 1o
'aprueban los honorables concejales.

El secretar.io, Sefior presidente
ap~obado el orden del dia.

ha sido

E 1 P re siden te, .se cre ta rio
presencia del concejal Raúl

registre la
Oviedo r c rre •
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continúe señor secretario co n el orden de]
d.í a .

3.' HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA.

Enton él ció n del a s .e s t ro f a s r e s pe c t i vas deL
himno.

E,l presidente, secretario revise la
presencia del concejal Dionicio Car~ero;
co n t .in ú e s e ñ or s e.c re t a r i o con' e1 o r den de '1
día.

4. LECTURA,
ACTAS"

DISCUCIÓN y. APROBACIÓN DE

El .presidente,
escritorio actas

Se c r e t a r i o ahí.
para aprobación.

sobre el

El secretario, no ~eño~ Presidehte.

El presidente, se le desi~na el acta el día
de hoy al concejal Jhan Carlos Alvernia
Vergel, continúe señor secretario.

5. . INFORME DE' GESTION JEFE UNIDAD TECNICA DE
SERVICIOS PÚBLICOS (UTSP) DOCTOR IVAN DARlO·
SARMIENTO BECERRA

El piesidente, la Presidencia saluda la
tarde de hoy de la un i on técnica de:
s e r v .ic Lo s Pú b 1i c o s 1v á n Dar .io Sa r mi en t o
B~cerra y le invita a dar 'informe, e:l
informe de segundo trimestre del año 2014
a c or de' a.1 p 1an . de de s a r :Lo11 o , e n ton e e 's
doctor Lv á n . Darío tiene usted .la pala.bra
par a a qu í del i n f or me de ge s ti ón de e s t e
periodo y reviste la presencia señor
secretclrio del concejal Diego Fran Ari?é..l.
Pérez 'y de L. concejal Christian n i no Rui 7.

Ponce, continúe doctor Iván Dario SarmienLo
con el informe de gestión de su
dependencia.
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INTERVENCIÓN DOCTOR IVAN DARlO SARMIENTO BECERRA
.Sa 1udo. eump 1i e n do con nu e 5 t ro, ma nda t o
.I e qa L estamos cúmpliendo aquí con qu s t o y
complacer brindando el informe de gestión
del a un ida d t é c n i ca, d e s e r v i e i o s p ú b 1 i e o s
domiciliarios en lo que comprende en el
período 'del mes de enero al mes de octubre
de la presente 'anualidad, como es de
conocimiento de la unidad técnica de
servicios públicos tiene varios aspectos
f~ndamentales cumpliendo con su misión y
para lo cual fue' creada uno de los' aspectos
más relevantes y más importantes en lá
uTIida d t é c n i cad e s e r v i c i o s pÜb 1 i c o s' 'e s 1a

"atención de los casos recepcionados en 'el
materia de s'ervicios públicos. para evi'tar
~recisamente esta posiclon dominante por
parte de la's' empresas prestadoras de tal
modo que 1a, c omun i dad de manera pe rmanen t e
presenta. ,sus peticiones,. quejas Y. reclamos
frente a, las empr.esas prestadoras de Los
servicios, caso que se presenta de manera
continua como lo son la incorrecta
d~terminación de consumo, f~llas en la
prestación de se rv i c i o s , desviaciones
'S i gni f i c a.t,i vas, ,f i na n c i a c i 6n 'd e de 'U da s y
cobros de recolección, solicitud
i,nformacióD, presentación admin'istrativas o
po sí.tLv o , qu i.e r o decir que o .hoy con gusto
,se puede decir que la unidad técnica de
servicios púb~icos ha cu~plido con las
me t a .s y e xpe c t a t i vas t r atad a s por . 1a
comunidad y tanto también por el' plan de
desarrol'lO nosotros tenemos alrededor de,
un a me t a de 9 O O ti s u a r i o.s a ten d ido s e n 1a
anualidad y hoy podemos decir'que la unidad
t é c n i c a' ha c umP1ido con roá s del 5 O O
P e r s on a s , h a y qu e ten e r e n c u e n t a qu e por
,supuesto del usuario siempre va
dir~ctame'nte con la mayoría de veces va
di r e c t ame n t e a n t e 1, a s emp r e s a's " 'pr e s t a do r a s
-del servicio público pero en muchas
ocasiones como ·es visible más de 1500
persona~ se han acercado a la unidad
técnica d~ servicios públicos donde se
realizan sus ~iférentes derechos de
suspensibn, recurso de reposición,
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apelación en a Lqun os casos cuando son
especial de tu t e I a s que la mayoría de la
empresa ha fallado.a favor del usuario,
de c irq u e en 1 a uTI ida d t é cn i c a y iJ.o s c 'as o s
reflexioriados como siempre se ha presentado
e n 1a ma yo r vu 1ne r ab .i. 1ida d 'e s t á e n 1a
c omuna uno, en 1a eomuna do s ., en 1a eomuna.
t r e s , en 1a z on a no r t e ahí ha y un' ma p a
conceptu a1 donde 'p odemo s y vi vi do s en cada
uno, en cada una .de las comunas .que se
presentan' o en los usuarios qye se
presentan en la oficina de servicios
póblicos pero también hay. que decir con
r e g o e i j' o q u e de t oda s e s a s p e tic ion e s
quejas, y re c La.mo s que' 'se presentan frente, a
1 a uni dad a 1 re de do r del 93% , al red e do r e 1
93% 'de las quejas presentadas' frente a las
empresas· de s e r v r c i o s p ú b Li c o s podemos
decir que el 93%· salen a f·avor de, los
usuarios que van o acuden. a la unidad
técnica. de s e r v i c i os p ú b Li c os. como lo. d i j c
anteriormente pu e s problemas de· facturación
los .que siempre se presentan consumo por
pr orne d i o , . d e s v i ación s I qn if Lc a t Lv a s." en las
la e~tación de las facturas, rompimiento de
.s oLí.d a r a d a d , tutelas y silenci.os
~dmihistrativos positivos como tal; otro
tema muy importante en cuanto aquí vemos uti
c u a d r o que s on 1a s qUe j a s y r e c 1. amÓ s
tramitados de la mr sma s quejas y reclamos
son tramitados poi parte de los usuariog de
manera directa frente a las empresas de
servicios póblicos a los cuales las
empresas nos remiten

INTERVENCIÓN
ACEVEDO

DE H.C CARMEN LUCIA AGREGO

s·s. señor Presidente, saludo, doctor .Car'lo,s
esa 'citación porque la ley ya no 10 permite
y que nos podamos citar en temas de
s e r v i c i o s PÚb 1 i e.os e s p e c i a 1Tri e n t e a los
gerentes .de servicios públicos nos preocupa
ese proceso masivo' de cambio de contadores
y medidores' como lo del concejal Raól
Oviedo ,se inicien varios' actores la ciudad
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pero especialmente en el sector norte y
alli 'la comunidad pues se encuentra
bastante mente sorprendida e inclusive
aIgu Ti o s s e c t o r e s no pe r mi t i e E o.n . e 1 e amb i o
de e s t o s con t a dar e s por qUe e n p r im e r 1ug.a r
aI varios requisitos que exige la 'ley para
estos cambios inclusive usted mismo le
respondió . unos usuarios que es por
impo.sibilidad técnica fa instalación 'de
equipos de la medida en la fachadas por
usuarios que han recurrido en incidencia'
irregularidaqes ,y . anomalías de las
i n s tal a c ion e s y po.r c amb i o 'd e t e c no lag í a.
'l,e ngua e n ten día que e s p or c amb i o .de
tecnología, pero así ·como se ha p r e s e n r a do
y e~pecialmente en algunos s~ctores del
norte allí tuve conocimiento ~obre que allí
estaban funcionando bi~n los 'medidore~ y
por así decirlo no exi~tía ningún ~otivo de
fraude 'alred~dor'de dos barrió s Villa Elena
1 y' Vi 1,1a E1e TI a 2, 5OO v i v i en da s un s e c t o r
de allí se opuso y no pudieron cambiar los
med{~ores y porque para retirar 16~
medidores de acuerdo a la ley 142 'usted más
nadie lo, sabe que éste en presencia el
usuario dejando s u registro claro s obr e el
e s t a do, del ml smo e ti tr e gando 1a 11 aved e 1a
Tula el medidor .·hasta su revisión, cosas
que'la gente la comunidad se están quejando
que s ól.o . se hizo, que eso se .llevaron el
medidor sin' ninguna respuesta pues no· se
.op onen a aquél' se cumpla la ley y se han
~ulner~do varios derechos y. especialmente
el pago que tuvieron que hacer y tierien que
hacerse' los 'sectores populares más o menos
les ..cuesta J_35 y 130 mil pesos el pago de
las redes según 'n6s informaron y que ti~nen
qu e p a ga r 1a s c uo t a s de 3OOO, 4OOO y 5OO,O'..
pesos, estos .pagos dicen 'porque los tenemos
que hacer no sé' si es que es para un sector
Y,' los otros no o al 'sector 5 .y 6' los están
colocando dentro de las facturas y en el
sector norte les han dejado .Les han hecho
la tinan¿iación de estas redes, pero lo que
más preocupa aparta de los' costos la
conta'minación visual, la concejal santa
pachón en el mensaje que transmitía los
medios .de comunicación en, efecto nos ha
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FOLIO 8
múchísimo esa

se están' dando en
ei decreto 077

cqntaminación
la ciudad de

por medio del
eu a1 se eo p i 1a 1..], na' serie den orm a s y sob re
todb la inte~v~nción y ocupaclon del
.espaclo püblico lb relacionado con las
redes de espacio públicos o de particulares.
el municipio de Bucaramanga, allí este
decreto del áfio' 2008 establec~ una
obligatoriedad a las empresas' de servicios
'p~blicos y a partic~lares requerlr licencia
. po r .1a. o ficin a de p 1ane a ció n '.m un i e ip a 1 yo
qu isie ra sabe r sil a .e 1e c tri ficad ora' p id ió
permiso al' municipio para la ocupación del
e sp ac i o público que 'es vigilancia del
municipio y.del C6nsejo de la Ciu4ád po~que
esto podría ten~r algunas reclusiones
juridicas por violación de la le~ de
.especialmente contaminación .visual, la
iptervención del espacio póblito también
debe ser regulada por el municipio y hasta'
no tanto no lo autorice la Secretaría
planeación no lo pueda permitir ipstalar
·estos postes el paso se ve t.err í b Le m en t e
contaminada ciudad de Bucarama.nga, si
contaban con esos permlSOS y en segundo
lugar hay algo que ~e .ha preocupado de
quienes p rop i ed ad estos postes de la luz,
del alumbrado público. al municipio o de la
electrificadora según lo que pude 'averiguar.
algunos son del municipio y otros son de la
electrificadora entonces si son de la
.electrificadora pri.mero ustedes mismos
te ndr í a r, que ut.ilizar pediré permiso a la,
Se cr eta ría de pI ane a ció n y a 1a' o f .ic i na
= sp acio p ú b 1ico 'p ero ad ic 1.on a 1m en te s i son
de' propiedad del municipio 10$ postes ahí
sí se en t raría n creo qu e de pro n to a p aqa r
un impuesto SI asi lo .exigiria el
municipio,· esas son las inquietud~s que
tengo y sobre todo por qué les están
cobrando la gente el tema de la
modernización que ustedes están llevando a
cabo con esos m~didores digitales tengo
entendido que su medidores digitales y que
los e stán cob ra ndo e sa e s 1a p reo cup a ció n
qu e los a siste p e ro an te tod o e s e 1 e ob ro
que le están haciendo y la contaminación
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visual que se está haciendo en'la ciudad d~
Bucaramanga, eso era todo sefior Piesidente.

E'l P re side n te, par a e scu ch ar ct ,1'0S cita d()s
invitados, primero vamos a eScuchar al
doctor Carlos Alberto Gómez Gómez ,gerente
de la electrifi¿adora de Santander,
po st er i o rm en t e vamos a, escuchar a la
'doctbra Claud~a Maria Orozc6 del
departamento administrativo del espacio
públic6 y' por último al Dr. Iván Dario
Sarrn~ento B,ecerra director de la unidad
técnica de servicios públicos para' dar
re spu e sta a 1 cu e st ion ario del o s . cita n te.s''
Sl hay cosas, ad ici onaLe s 'no las hacen 'saber
para qué posiblemente los concejales y por
'último sacan las con~lusione'~ los mismos
citantes, entonces vamos a empezar dándole

'l,a palabra el ,Dr. Carlos Alberto' Gómez
~ómez gerente de ,la el~ctrificad9ra 'de
Santander.

INTERVENCIÓN DEL GERENTE DE LA
ELECTRIFICADORA CARLOS ALBERTO GOMEZ GOMEZ

Gracias ·sefior Presidente, yo quisiera
pedirle en particular a L concejal citante
que para poderle responder sus inquietudes
yo estuvo muy atento a su intervención le
aq rade zco que me escuche 10 mismo la
doctora Carmen Lucia para poderle responder
en debida forma' lo que usted, plantearon;
agradezco de manera especial al Presidente,
so ñ o re s concejales esta. invitación porque
m á s a 11 á del o qu e se m en c iona en' e lord en
del dia de hoy de una, citación para control
p o 1itic o que 'no se da en e 1 ca so del a
electrificadora de Santander es una
citación para control de esp.e·cial· 10
mencidn6 la doctora Carmen Lucia
telacionado para absolver inquietudes sobre
los se rv icio s ti ú b 1 i co s d Qmi ci'1,.ia r io s en e 1
'respectivo municipid distrito Y en ese
orden de ideas estarnos atendiendo las
citacion pero más allá de lo que nos oblig~
la, ley esto obedece a una oportunidad
especial que seda para buscar la mejor
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relación. para' la electrificado~a de la
Santarider. con Lo.s entes territoriales,
quisiera poder participar en todas la~
citaciQnes que se hacen pero
lamentablemente son 92 municip~os que tiene
el área en defensa de la electrificadora y
en el qrden práctico' eso 'no se pued~
PQ. r a 1iza r a unque s .i ha y rou cha s c o S.a s .por
con s t r u ir el pro p ó s i t o ~upe r l o r que . ti en e
el grupo empresarial EPM" es c on s t ru i r
t'errit6rios com~etitivos y sostenibles y
esos territori~s comp~titivos y sostenibles
no se puede construir de m~nera aislada
con un esfu~rzo .particular de la emp.resa de
servicios públicos de Santander que es La
electrifibadora Slno.. de mano con
administradoies· territoriales y lbs
·conseJos y la asambl~a departamental,
par t LcuLa r el señor .concej al O'viedo torra
se refirió a otros aspectos .a d i c ion a Les a
los que .s a 1e n i a s c ita ció na' los . que .me
r e fe ríe n 1"a me di da en que 'p~e da ha c e r 1o
.aLq uno no .tengo la información la mano me
. d.i.s c u 1pan o pode r 1e r e s pon de r pe.rol e
trataré de atender a· todas sus .inqu i et ude s
e n p r i me r 1uqa·r de bo de c irq ue e 1 con c e j a 1
se quejaba ·que la empresa funcionaba muy
b .i en a n t e s de que 11 e ga r a 1a E.PM' Y que
ahora se interpreta que su funcionamiento
s e ha ven ido de t; e·r i o r a ndo, p e.r o de bo de c i r
lo siguiente uno 'de los principios. que
t.Le ne grupo emp r es e r i a I EPM es .la creación
de valor compartido del grupo interés eso
~mplic~ un equilibrio implica que las cosas
tienen que· repartirse en igualdad de
condiciones y cumplir .con 1'0 cual nos
corresponde hay que decir s I.n que sea el
e'lemenio princi~al del dese~pefio 'de la
electrificador~ de Santander que el afto
1990 a 1 a ñ o 2008 a n t.e s del a LLe g a dad e .1a
EPM la electrificadora de Santander
transfirió a sus
24,000 millones de
la empresa ·le
accionistas .107,000
cual se lleva' a
ocurriendo porqu~ la
al accionista y en

accionistas dividendos
pesos .del afio 2009 a hoy

ha transferido sus
millones de' -pesos lo
reflexionar que está,
transferencia r~cursos
par tic u 1a i , me .re f i er o
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de la región sin incluir la nación ni .Ta
EPM me r e f ie r o ,a 'los accionistas p~so, del
departamento de Santander el. mayor"
accionistéi, el municipio, Bucaramanga otros
municipios del, departamento y una gran
cantidad 'de accionistas minoritariós
personas particulares ex trabajadores de la,
empresa entonces la pregunta. es si están
funcio~ándo ma1 las cosas s~n que el
6bjetivo de' la empresa hacé a r~~artir
dividendos' solamente porque, tiene repartir
dí, vid e nd o s ,po r qu e h a ya: a c c ion i s t él s p o rq u G

se .diqe que está funcionando mal, pero
adicion~lmsnte'· estamos invirtiendo unas
cifras muy importantes én lo que es meJor 'a
la ,prest~ción del servicio en estos cinco
afias hemos invertido un poco m~s de 240,000
~illones de pesos por qué ~ay que decir
desde el afio 98' al 2009 once afios en que l~
'e,lectrificadora estuvo en ve nt a por, parte
del gob i e r non a c ion a1 s e i n t e,r r umpi e ron s l
aplazara. las inversiones dado que siempre
·s,~ e s p e r a b a qu e en' s e i s me s e s 1,a ven t a 's e
realizara, ,pero' la demanda sigüió creciendo
y cu~ndo loS usuarios, se q~ejan por el
servicio es claro que tenemos' decir claro
tierien 'raz,ón el servicio, 'no está en las
meJores condiciones para los p.róximos cinco
afios a inveisiones previstas un poco más de
550,000 millones de pesos para llevar a la,
empresa en punto y con. eso no se trata de
mirar hacia atrás sino de decir la empresa,
se compró ~n una de las c'ondiciones tenemós
un a responsabilidad y tenemos que ll'evarla'
a los estándares del grupo empresarial EPM
que tiene los mejores reconbcimientos ,en
este momento como de ser vicios póblicos no
s'olamente en el pais como en Latinoamérica,
el e qu i p o EPM es un grupo que tienen 40 y
siete empresas en Latinoamérica ya no es
una empresa' local es un grupo multilatino
dentro de eso está la electrificadora de
Sa n tan de .r qu e 1o que t i e n e qu e ver con e 1
sistecia de distribuidor ,de energia
eléctrica incorpora la' electrificadora de
Sa n tan de r ,c e n t r a 1e s e 1é c tri c a s y o t r o s'
d,epar t ame n t o s qu e, s on No r t e d'e, Sa n tan d e r ,
Santander, Caldas, Quindio, Antioquia y
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F..isaralda; nosotros no· tenemos 'cerca de más
de 6 millones de clientes en, el grupo EPM
eso permitió que la tarifa regirá. en
Sa n tan de r b a j a r a ' s i emp r e e x i s't e una que ] él

P e r IDa n en t e por par t.e del o s Us ua r .io s s·ob r e
el costo ,de la tarifa hay .que· decir· que ·la
tarifa hoy está más baja de, lo que la
re gu 1a ció n . de ter mi na por ,d e c i s .i ó n del· g r u.po
qu e s i b i en,· e n e 1 a ñ o 2 O 12 '.1a t a r i f a de
Antioquia era más barata que en Sant~nder o
in c 1u s o' e s t amo.s e n e 1 mi smo ni ve 1 in c 1u s o
'por los c~ntavos en Santander en más
económica ,lo ¿ual dej~r que. .est~mos
construyendo en cuanto al incu~plimiento de
1a no r ma ti va. vi gen t e yo' 'qu i s i e r a pe d ir 1e a
la persona que estaba aquí' haciendo la
P.re s e n t a ció n . s .i e s t a ri amab 1e 'r p e r o e s : qu e
hay, un ·punto en el que el se ñ o r c on c e j a I.
Oviedo' torra da la respuesta misma a .la
in qu i e t ud qu e é 1 P1a n t e ab a' yo. qu i s .ie r a que
pr e s en t á r amos a qu í . 10m i smo q'ue s e ha b í a
.visto antes el decía que le da. derecho a la
electrificadora a tener los m~didores en la
fachada, y ~n la presentación misma que hace
e 1 con c e j a 1 O·v i e do t o r r a en 1a r e s o1u ció n
108 de la 97 lo dice e xp r es amen t e , mi ent r a s
se busca la presentación debo d~cir lo
s i gu i e n te' e n e 1 a ñ o 2 O O 9 cu a n do i n i ci amos
las actividades con la EPM la
,electri'ficadora las pérdidas de energia
es t aba n en un .20% la regulación reconoce,
p a r a el efecto de· distribuidor un 7% de
pérdidas en la ·tarifa significa que el
s i e t e a 1 '2O s on p ér d ida s : , qu e ten í a n
financiera la empresa que nos obliga la l.ey
a r c c up e r a r > esto no : es .una decisión
simplemente financiera es una obliga6ión d~
ley hoy· estamos con las pérdidas en el 12.8
t odav í a de b e IDo B b a j a T 1a s q u e o eu r r e c u a n do
las pér~idas son tan ~ltas que afecta a los
usuarios cumplidos y de~o decirlo
claramente en un escenario que puede
entenderse mal en planteamiento la
.i Ie ga 1ida d no e s un· de re c ho la s .i nvas ion e s
de .Los ter r e no s no s on un de re c h o ro bar
,energía no es un derecho constitucional.de
los ciudadal)os y ese uso ir~egular de la
energía fraudulenta lle~a a· que tenga
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sobre'costo~ porqu~ la empre~a tiene que
h'acer 'mayore's inversiones pe,ro adicional
afecta, al' servicio 'de quienes si están
cumpliendo, tener sobrecostos y al aumentar
1asin ver sion es 1a tar .i.fa sube s1 noso,tros
tenemos ,l,aspé~didas de energia en un valor
razonable, que corresponde al aspe~tb
técnico porque ,siempre habrá pérdidas no el
sistema, perfecto todos Lo s ciudadanos nos
beneficiarnos hoy tenernos la 'intención de
tener la mejor tarifa del 'pais, estamos
trabajando para' eso y por ,eso son mis
inteticiones, la pr~sentación que S€ hizo
antes se hablaba de' la resolución 108 donde
¿laramente se menciona de donde nace el
derecho de, tener lo medidores en la fachada

, '

y en su' presentación mlsma está la
respuesta la resolución 108 del, año 97 del
par ágrafo 2, y 3- del, artic ulo 3 O di ce, ' que
los equipos de medida estén local.izados en'
zonas de fácil acceso desde el e~terio~ del
inmueble es 'claro y que su errónea,
'ubicaci'ón ocasiona la suspensión del
servicio por falt~ de previsión del consumo
.c La ram ent.e su p resen ta c í.ó n est á ,la
respuesta del porqué se pue den tener en .La
fachada, pero me quiero referir también a
una que est á más adeLan te hay una anterior
l-a que' se habla del retied, voy a leer el
literal, de manera completa el literal al
que hace referencia el señor concejal
porque ahi' está incompleta dice lo
sLqu i enLe . es el literal del articulo 27 3D,
del re tieden 1? fachadan o s'e pe rmi te el
uso de condpctores a la 'vista Dl

incrusta r1o.s directamen t e los, eab1es que
llegue a la caja el medidor deben ser

enc~rrados en tuberia ,metálica
incrustada y en los lugares donde por
limitaciones de los materiales de las
paredes no se puede hacer la
inc~ustación la aviación debe ser
certificada a la intemperie y han
pruebas de, impacto no' menores a las de
la tube~ia metálica tipo intermedio
hasta ahi intervino el señor concejal,
pero el articulo continúa se aceptarán'
,cables a la vista sólo si el cable de la
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cometida es tipo concéntrico con
cub i erta XL P o XDP espee .i:f.ica cion es no
presenta b~clés que presen~an
contaminación visual en la f achada , no
contravenga la norma· de planeación
municipal .0 .disposicioriB~ de las
autoridades ~unicipales competent'es
sobre fachadas y se le comuni'que
previa~ente al usuar.io, no serán
necesari os . acuerdos ni disposiciones
especiales coti las autoridades
municipales ni con los usuarios' cuando
el usuario al usuario se l~ ha
comprobado fraude ~Gando expenden al
atribuirle el usuarlO sup·ere el 10%
después de restarle a los· valores de
mac~o . adición de' baja ten.sión en el
tr~nsf6rmador ·objeto de cóntiol ~nergia
factura a todos .los usuarios ali~entados
del transforma~or y l~s pérdidas
técnicas de la' red de atención, o .sea
sefior concejal ahi está la respuesta es
inquietud y también a la doctora Carmen
Lucia, pero aqui no s.e trata ·de
con trover ti x , . no se tra ta de pe ;L ear se
trata a buscar entre todos cuál es La.
me j or manera' de que· .la ciudad' progrese
en ese sentido también el sefior concej~l
hizo referencia a un acuerdo"tal vez· d~l
afto.·2008 y POT recientemen~e' aprobado
que habla de la soterracion de las
'redes; habla de la' obligación de
soterrar las redes, este es un tema que
les quiero comentar est am os anaLd zando
con el se ñ or alcalde porque no es de
fácil . c~mplimiento no de imposible
cump1imi, en t.o por que se ha dicho que 1a
vida no 'hay cosas imposibles hay cosas
costosas' algunas son imposible pero en
este· caso par tic ular no . encon t.ramos
conveniente la' ex i qenc i a de soterrar la
red. a las que también hizo referencia el
seftor concejal, le voy a explicar porque.
en. un ejercicio que hemos venido
haciendo si se llegara a hacer ese tipo
de trabajo primeto no hay los corredores
de servicios disponibles para enterar
las redes, segundo no hay.' los espacios
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di~ponibles para in~talar los
transformado~es, tercero seria necesario
que todaS las redes de alum~rado público
que están en este momento s6portadas en
las, estructuras de esa se descuelgue y
eso tendria que resolverlo el municipio
tamb ién ha bria que de scon ectar t ambién
todas las redes de telecornunicaciortes
que entre otras cosas compaito como
ciudadano la incomodidad que tenemos
todos por la contaminación visual, la
contaminación visual más grande que
existe la dan precisamente las red de
telecomunicaciones también, entonces Un
tema muy complejo de r~Solver' lo estamos
mirando con el seftor altal~e ~egtiramente
que vendrá, al Coris~jo para que lo
analicemos y quién va' a, asumlr este
costo si nosotros decidimos si se lmpone
la -ri eces í cad de soterrar las redes la
tarifa de ios ciudadanos de Bucaramanga
habria que incrementarla en un valor
cercano al 15% si se pudiera hacer la
soter racion hay que .mi.rarloe n e1 orden
práctico 'hasta qué punto es viable
hacer, entonces la propuesta de la
electrificadora como ya 'lo mencionan,
varias oportunidades, es, que entre todos
cohstruyamos 'comparto también plenamente
y ha sido una decisión que',hemos tomado
entre otras empresas que debemos buscar
~olución de diferentes a póner los
medidores ~n el post o a poner medidores
a la vista los cables a la vista, pero
cuando un cliente tiene un cable asi sea
coaxial, in crustado d,en t ro de un, tu1)o y
el' medí.dor en una caja como plantea con
toda claridad el seño r concej al y con
buen criteiio Sln que me corresponda
calificarlo enco~tramos ~ue eSos
clientes por detrás por fuera del tubo
y liberan y conectan redes directamente
a la cometida antes del' medi~or ~ntonces
que tiene que hacer la ei~ctrificadora
a~egurarse, estamos
tecnologias, estamos
desarrollos tecnológicos
tengamos medidores en la

buscando, nuevas
haciendo un
para incluso
fachada sino

--------------'------ - - -
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que tengamos los postes entre otras
cosas los postes son parte del activb de
distribución 'de las redes los postes son
parte del activo de, la e Lec tr á f I c a do r a,
entonces a la e Le c.t r Lf i c a dor a tiene .el
de b e r por que, 1a mi sma s up e r i n ten de nc .i. a
de serV1ClOS p0blicos y lamentb
p r ofu nda rne n.t e que no esté aquí el
superint~ndente ,territorial que nos
acompafia permanentemente la
superintendencia la electrificadora y le
exige que recupere' pérdidas" la misma
superintendenci.a está atenta a las,
acciones que nosotros e s tamo s haciendo
para cumplir ¿on la ley que nos obliga a'
r e c upe r a r 1a s pé r d ida s 'pe r o e s t amo s
buscando nuevas tecnologíi?- esto no es
un a c o s a que s e PUe dar e s·o .1ver del a
noche a la mañana ya h emos hecho los
programas pilotos en alg'unos sitios en
Buc,ara~anga, en Barranca Y está
funcionandd bien para que incluso la
medición' funcione' como en eL caso de Lo s
celulares o en caso de la telefonía, que
la medición se haga de manera
centralizada y nos r e qu i e r.a .ir al sitio
y que ,el corte o la suspensión, de]
servicio se pueda hacer también, desde la,
empresa ósea que no hay que lr
.f í sic amen t e él1 si t i o, pe ro a.hí al go qu e
yo debo reconocer como '~epresentante
legal de la empiesa y como ciudadano que
los concejales tienen razón cuando
nosotros llegamos" con un programa de
p é r'd ida 's " c omo t r a d i c ion a1men t e s e
manejan el país llegamos' con unas
cuadrillas y' las cuadrillas arrasan y
empez a,mo s a t r a b a j a r c omo .se mane j ó e .n
el resto de ciudades'y especialmente el
Magdalena medio, traumático esto porque
le Magdalena medio había una 'cultuia de
.con s e n t i mi e nt o de' i 1e ga1ida d y ha b í a, un a
c u1t u r a qu e s e da p or de r e e ho de]. o s
servicios públicos ~ienen que
suministrarlo el estado'. de manera
gratuiia porque se consintió durante
mucho tiempo porque el estado de su
p r e.se n e .i, a, a ve c e s ab a ndon a n e .ie r L o s
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'espacios Larnen t ab Le men t e , entonces
nosotros llegábamo~ con las' cuadrillas Y'
empezamos a revisar a todos los clientes
'y logramos el mayor indice' de éxito del
pa í s .hoy 28%, de éxito lo cu aL 'es una
señal preocupante porque "quiere decir
que estábamos maltratando ai 72% de los
clientes que están actuarido bien' en unas
condiciones de encontramos razón por eso
t enemo s. que buscar unas tecnologías y
estamos trabajando, 'en eso pero con
especial, pr eocupac i on escuche 'los
planteamientos del concejal Oviedo torra
relacionado con las puestas a tierra que
es un tema no sólo técnico desde el,
punt o de vist.a de' asegurar ,1a que 1a
cal ida d del' servicio eorr'espon da a 1o
que se tiene pattado Slno en €l punto de
vista' de seguridad entonces yo 1e pi.do
con todo respeto lo 'que no me
corresponde decir hubo ni~gón tipo de
control ni ningón tipo de exigencia
qued ado que usted lo manifestó aca no
más de' unos ejemplos claros de los
sitios porque si ~st~mos haciendo eso yo
tengo que tomar medidas alrededor de la
empresa es imposible que, lo estemos
haciendo, si lo estamos haciendo las
puestas a tierra y ~xponiendo la'
seguridad ~e, los c,iudadanos señor
eon'ee j a1 Oviedo 1epi do que 'me muestre
algunos casos 'y me ericaFgó'pe'rson~lmente
dei r a los .sitio s ha bI ar con los
clientes y tomar las medidas que
corFespondan porque eso rio,tiene ninguna
razón de ser le agra'decería esa
sit~ación, también en otro tema que
quiero ~erificar es 'la instalación de
medi dar es en I.os árbol'es en q.ué sit .ios
haya' árboles con medidores porque
,debem6s corregir ese tema, no conocia la
intención de la elect~ificadora de,
cobrarle al alumbrado públ~co pbr el uso
.de ,1a poster í'a no 1a con ocía no sé de
dónde llegó esa información a 'nivel de
gerencia, general, de la electrificadora
no hay ,esa intención' por el'-mornen t o pero
me gustaría conocerlo de qué manera se

-----------------'---------- ----------- - - - --
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e st á. p 1an te a.nd o e se sitia; en cu anto a
los decretos 077 que mehcione la doctora
Carmen Lucía hay unas decretos también
nacionales y ahí unos leyes que·eso nos
pas~ con frecuencia que hay
disposiciones munrcipales y hay unas
leyes corno el retied corno por ejemplo
qu e amp a rab an una. 1ey e 1 re t .i,ed n o e s
una leyes un reglamento que tienen.
soporte de ley en lo~.que hay diferencia
entonces tendríamos que ver que prima si
p rim a 1a d isp o sició n .loe al· o p riroa, 1a
ley. ~uperior· en esos casos estamos.
di~puestos obviamente y más que un
de bate e s una con certae ión yo qu .is i era
que estoS ternas incluso la·presencia con
los usuarios do~de están las inquietudes
com o p or e jem p loe n e 1 ea so de villa
Elena· que. entiendo que hay algunai
inqUietudes en el Consejo ahí más del
·6 O % de p é rd ida s y n o e s un de re cho .de
los ciudadanos lo· voy a hace.r· con la
exp res.ión exa cta ro bar en e "F 9 ía y n ad i€ ..
puede a rroqar se el· derecho de hablar
frente a la empresa ·de servicios
públicos para. exoneremos de pago a los
~suar~os pero por· otro lado también con
relación a lo que dice la doctora Carmen
Lucía del coro que est~mos. Y. también lo
dijo el concejal O~iedo d~l coro que
o s t.am os haciendo de .las in.stalaciones a
los clientes debo mencionar lo siguiente
n o so tros .e stam o s eob rando so1am ente los
materiales de la com~tida no cobramos la
mano de obra y. estamos dando ia
financia6ión que depende del estrato.
gen eraL m en te. es t rato. 1 Y 2 es una
financiación que a la· empresa le
destruye valor, la .empresa está
perdi~ndo destruye valor la empresa está·
siendo una inversiones que valen menos
de lo· que le cobra al cliente el cliente
t ien e 1a ob 1i9ació n por I.ey. 142· Y por
resolución 108 del 97 de asumir el cos·to
de . la cometida en la medida la
electrificadora sabiendo subsidio que
está probando programa de pérdidas que
tiene una justificación racionable pero
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·que no e,stá cobrando como .se interpretó
la redes al contrario en lo~ sitios
don de e stá n o rm a1iza n do 1a red e s no, m,e
refiero solamente Bucaramanga me refiero
tamb ién a toda, e 1 á re a .enf1en cia los'.
entes territoriales permitieron
.invas i.on e s y no defendieron el derecho
de la electrtficadora' ·para que, no se
~onectarán ilegalmente' p~rque eso ,le
corresponde al ente territorial quien
debería' impedir que a Lqu i e n se conecte
ilegalmente en el ente territorial y la
eléctri6a ahora lo que ha hecho cumplir
con la ley que le corresponde que le
obliga a cobrar energía cuando ha
ocurrido eso en donde posiblemente si
h a y red e s pu,e sta s con gu ad a s o sob r'e
árboles la electrificadora ha entrado
como 10 decía' el consej'~l Oviedo ha
11egad o a .instal ar cab 1es t ren zado s a,
mejorar la red y a mohtar
transformado~e's adecua40s yo creo que
m~ehos usuarios ,hay muchos', usuarios que
h9Y pueden dar testimonió del buen
t ra :t am ien t o qu e 1e ha dad o ,',re eon o zeo 'qu e
en un momento llegamos con el
procedimiento nacional yeso no estuvo
bien ahi tenemos un programa que le
podemos mostr~r que me parece que es ml
deber no se lo conozca de qué estamos
haciendo no se alcanza a apreciar muy
bien, pero· eso está den tr.o de 16 que.
establece la norma que ,hizp lOa 9001 del
siglo PHBA en el cual empezamos con un
segu .i,m i en t o h 9. cem o s 'un a s ver i fiea cion e's
con una macro medición y, de c i d i.mo s en
que circuito se pierde "más energía
hacemos un planeamiento y con base a eso
vambs llegando inicialment~ cometimos el
erro.r de llegar sin tener una re La c i ó n
con las 'comunidades apesar de las
comunidades estaban actuando nuestra
op~nión en una forma que no corresponde
sus derechos y que. nosotros teníamos· el
derecho constitucional de cortar el
servicio y cobr~r energía ~htendimos que
tantos afias de consentimiento de ese,
comportamiento no ~ra lógico que
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llegárambs .tamp?co de mahe.ra a~resiva
empezamos a hacer una acompafiamiento
pedagógico con estos clienies lo cuaJ se
ha .venido manejando bien y ha funcionado
1o cu a I. qu e h em o s 1og rado en ten der y 1a
cosa funciona o mejor pero hoy tenernos
que mejorar con tecnología, para no
m a1 t ra,tar a los e1 .i,en te s que e stán coTI

,un buen ,comportamiebto y? no se pues
h ab r á otras intervencione,s pero con sin
embargo a la relación de la normativa
'se ñ ore's con ce ja 1e s' ten em o s 1a certez a· de
que estamos cumpliendo lamenL~
profundamente que no es eJ
superintendente el territbrial porque
ellos 'podrán decir Sl estamos cumpliendo
o no ello nos acompafia comó le digo más
a Ll.á de, est e d eb a te o de esta citación
creo que hay mucho por ,hacer, por
ejemplo ya en esa semana les hago lo· que
que rem o s par tic ipar' con los' se ñ ore s'.
con co ja Le s la .semana en t ra n t e haremos
seguramente lanzamiento del alumbrado
navidefió de 2014, el afio pasado pór
e s fu e r,zo mu y in ter e san te en e se
m un icip io Bu ca ram an q.a n o sin v itó y cre.o
qu e fu e a 1g 6 . qu e 11 ev ó a 1a q.ue
ciudadania se uniera es algo muy
interesante tenemos que decir también
que, hemoS he6ho un acuerdo con eJ
m unic t p i o Bucaramanga por ej emplo para
p ro y ecto s de interés del municipio por
Supuesto el Consejó de lo que está
haciendo el' invisbo o invisbu en este
m om en t.o de unos proyectos .de viviendas
,de interés s6cial Sln costo en el que la
electrificadora aceptó no solamente
mover la redes sin costo para el
'IDun ic .ip .i. o cu ando' lo que obl iga 1 a
normativa es ·que quien tengan' interés eri
mover la· redes lo pague sino que también
le están haciendo las instalaciones
llevando la redes y montando los
tra~sfQrmador~s entonces hay muchas
co sa s que 'nosotros podemos trabajar de
comón acuerdo y más que medir fuerzas lo
entendemos la invitación que usted nos
hacen es saber cómo constiuimos un·
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territorio más. competitivo. y sostenible
o ~ostenible' competitivo corno hacernos
que nuest ra ciudad que' le decía señor
Presidente aquí Soto Boche cuando el
señor c6ncejal a la gracla de los
parques y la ciudad bonita yo lo digo
corno c i,udadano nací aqu í, la mayor parte
de mi vida la pasaba acá· soy bumangués
ciento 'por ciento,' La men ta bLe m en t.e hoy
no es ni la de los parq0es, ni la ciudad·
bonita y lo podrás ir 'porque soy
e iudad anon os correspo n.de a todo.s se r 1a
y señores concej ales les' quiero decir
que l~ electrificadora está atenta' a
construir con Gsted~s la meJor ciudad y
.en 1a .m ed i.da en que pueda acompa ñ arlos
en que pueda recibirlos en la oficinas
de la electrificadóra corno alguno de
ustedes les'consta con la doct6ia Carmen
Lucía .hemos ten ido ,re1acion es con otr os
concejales tambié:n,' bienvenidos con
seguridad que vamos a construir y las
dudas que exist~ la vamos a resolver
estaré atento a cualquier otra inquietud
que se present.e señor Presidente.

El presidente, a
continuar el debate
Dr. I~án Darío
d i re c t o.r· del a
.servicios públicos.

contin~ación pa.ra
vamos a escuchar al
Sarmiehto Becerra

unidad técnica de

INTERVENCIÓN DIRECTOR, TECNICO'DE SERVICIOS
PUBLICOS DR. IVAN DARlO SARMIENRTO BECERRA:

Bueno, .muy
la unidad
,quiera ser
frente al

bueno S' día.s par ato' dos, sa1udos,
técnica de servicios p~blico,s
un pronunciamiento rotundo acá
Consejo y frent~· a toda la

-cí.uda.c an i a Bucaramanga, vernos con gran
preocupación el terna de los contadores este
't; ema ha sido _tocad o e1 a ñ o 2O12, desde e1
año 2012 la ~n~dad técnica ha hecho gestión
y quiero decirle que hemos trabajado de la
mano siempre con la oficina espacio público
de la alcaldía Bucaramanga veo hoy con gran
preocupación una grah cosa que no nos
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acompaña el se~or superin~end~nte de
servicios póblicos .director territorial
porque la ~uperintendencia verdaderamente
es la que vigila y conttola a lá prestaci6n
de los servicios póblicos sacan
Bu ca ramanga , ve roos .Dr. .horita dec .ia u sted y'
qUlero ser acota~i6n qu~ voy a hacer llegai
un reqi,stro fotog r-áfico por .par te del a
o~icina mía en donde en un sitio e~pecifico
donde lo mandaron los' locales de ¿ontrol un
registro. fotográfico en est e caso ·la
asociación .de vocales de control. tiene
c.ontacto con e1 con se j al Oviedo y con la
doctora Carm~n Lu·cía donde verdaderame.nte
.se demuestran o se lo voy a pedir a la
Presidente. que es la' señora gloria. Parra
dond~ se demuestra que si hay contadores .en
algunos palos en Bucaramanga donde hay
ve ri.ta .de sal p ic6 y col 6 can e1 con tado r en .Ó:

los árboles perdón' los,'á rboLe s 'en la ciudad
de Bu caramanqa de cir 1e eso -se ñ or Gere n te
.decirle que con mayor preocupació.n veo este
t~m~, pero quiero decirle que ahí un.a
nórmativa o una comunicaclon 'que ust'edes
como electrifica~6ra de Santaader y ha sidó
el 9ran cump 1imien~o o' 1a 9ra n reso 1uei6n
que sacaron como electrificador~ 'de
S.antan de r don de ,1él oficina espac i o Púb 1i eo
la unidad' técnica de· servicios póblicos y
la electrifi'cadora de Santander realizamos
un acuerdo .y el acuerdo es el siguiente',
una comunicación de la ESA la nóméro 31 una
decisión empresarial. 31385 con el 3
diciembre 2013 para 'que la tengan en
cuenta, donde la ESA realiza un acuerdo con
la unidad técnica y la oficina .del espacio
público en donde nos expresa lo siguiente
'que si. la alcaldía nosotros como aLc aLd i a
'Ordenamos condiciones específica$ retiraron
los medidores en' una calle, al que o
sectores específico se hará, y se hara
venido haciendo como 10 dicen ustedes como
e1eetri ficad ora de Santander de aeuerdo a
esa decisión empresarial nosotros
trabajamos de. la mano del espacio póblico y
hemos. enviado varias comunicaciones a
ustedes domo el·~ctrif.icadora ~e Sant'ander
en donde ustedes verdaderamente han quitado
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los contadore~ que nosDt'ros hemos
,solicitado que 'verdaderamertte están
r~alizando invasión al espacio público y
p.ues con tam inació n visua1 en 1a c i udad 'de
B'ucaramanga, qUlero ser muy' especifico y
muy cori,treta del tema decirle
verdaderamente' que nosotros trabajamos de
la amarga sensación de vocales de control'y
de la mano de 'la oficina espacio pÚblico,
empresarial que urge es electrificadora de
Santander ya la finalidad y pienso que es
lo mejor que le ha ve~id9 pasando
Bucaramanga qu i ere decir a los' concejales a
la ,g~nte presente que ,si tienen
conocimiento del' sitio exacto doride se
'eneuentra 1a invas l on del esP? Gio Pú b1ico
en este ea'so del os con tadores no 1a ha g,an
llegar a nosotros como 'la. oficina de
servicios públicos o en este caso la
oficina espa,cios públicos para hacer
efectivo el, traslado a, la eLe ct xLf Lc adora
de Santan de r, .'no siendo más 1a uni dad
técnica siempre ha estado presta atender".
t odos los 11 amados de Lv vC onse j o y a ha cer
todo lo llamados de, la comunidad en el terna
de servicios públicos, muchas 'gracias a
todos.

~l presidente, la ,respuesta a todas las
in quietudes se dan en' otro m'om ento del a
sesión para poder se~uir el trámite del
cumplimiento del' reglamento interno,. tiene
la palabr~ a' la doctora Claudia Maria
Orozco Yepes' Directora encargada del
departamento admini~trativo del espacio
pÚblico para dai respuesta al cuestionario

INTERVENCIÓN
OROZCO YEPES.

DE LA DRA. CLAUDIA MILENA

Muy buenos dias a ·todos" señor Presidente
muchas gracias, 'saludo, bueno ',el día' de hoy
estoy encargada la doctora. ,Sandra se
encuentra en una Com is.i ó n e1 a1cal de vie j o
en ca :r gadad e 1a' di re cció n .:del espac i o
público con los cual cuestionario para lo
cual ~uiero decir 16 siguiente la
defensoria del espacio pÚblico ha realizado
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una 1abo r .e n un ión con 1a' e 1e c tri f j e a do r a
ya que le hemos mandado varias
d ooume n t a c í.one s a la doctora luz. ,dary acá
terigo, eh mi poder lo~ documentos donde
manifiestan que éllo$ ,han quitado' esos
contadores d~ los postes donde se tienen
los medidores tenemos las direcc,iones' todo
esto se ha hecho 'a tr.avés del inspector de.I.
e~pacio póblico qua es el doctor Héctor el
está dentro de la Secretaría: de gobierno
que ha Lr a b a j ado dentro de La. mano con la
docto.ra luz dar que es· funcionaria de la
e.lectrificadora en comunicaci'ones directas
con e 11a '1e s .e n t r e gam-o s 1a s d i r e c c ion e s y .
ellos de' verdad nos han colaborado a
nosotros el ir y quitar esos medidores, en
la defensoría reposan todos los documentos
y deposan las actas donde ellos. hacen la'
'labor, la oficina del 'Dr'. Iván y por medio
también del do¿umento que habló horitica de
1a e1e c tri f i cad o r a ct'on de s e eompro met i e ron
ello? inf'ormaron Y nos dijeron de que sí
teníamos exactamente las direcciones y ,la
queja quedaba la comunidad ellos
inmediatamente procedían hacerlo, la
defe~soria está muy dispuesta ha estado muy
atenta a estas inquietudes y a esas' quejas
de la comunidad y hem6s tratado de resolver
los temas pertinentes con el tema la
recuperación del espacio público y todas
los postes que se encuentran invadiendo,
lógicamente ese espacio póblico, entonces
esa la respuesta que tengo para darles con
.respect·o 'al cuestionario, ,muchisimás
gracias.

El presidente, a continuación vamos a
es6uchar a fos concejales de las dif~retites
ban c a.da s par a ha c e r e 1 de b a t e en re fe re nt e
a los, contádores, tiene la palabra el
concej~l Carlos moreno¡

INTERVENCIÓN DE H.C. CARLOS MORENO.

Mucha~ gracias sefior Presidente·,
días a usted y a los demá s miembros
mesa directiva, saludo, pues Dr ..
Alberto yo escuché muy atento

buenos
de la
Carlos
a los
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compafieros y a su respuesta y yo me
,pregunto cómo hacemos hosotros. para lr
d'ando ej emp 1o de' e s -a con t ami I1 ació n v i s u a 1
q ue .ten emo s por qué e s 'qu e uno va a La
ciudades a los muhicipios de quinta .y sexta
e a t e go ría e s o s con t a dar e s ca Lqa do s en' los
postes y' allí uno· ve los pueblit·os
or ga ni z a d6 s . .y no s o t r o s qu e s omo s 1a c i ud a d
bonita la' estamos desorganizando con esa
contaminación 'visual con 'tantos contadores
yo la vez, pasada le' traen aquí a la
defensoría del 'espacio p.óblico una foto del
ca f é Ma dzL d ,la e i u dad e 1a don de ha b í a un
parquecito y, ubicaron al 'lado del posta del
alumbrado público otro posta·· y la paleta
es a y montaron allí los contadores yeso
desentona al ver uno 'la ciudad que queremos
ca mo u s t e d di c e 1a c i udad que que r emo s que
no,es así uno ve que antes estamos ayud~ndo
t.odos a que se vea mal,a que s~ desorganice
con ~stas fotos que tiene aqu~ el compafi,ero
donde ahí de más de 20 c on t ado r e s 'en una
pal~ta ,uno, .dice uy pero dónde está la
defensoría del espacio pú~lico, donde
e s t a r á 1a un ida d t é c n i c a a 1 s e r vi, c i o
público hay que denunciar esto y hay que.·.
mirar porque uno no puede decir ahí no
e s t oy de a cue rd o e s t á b on i t o, b oni t o e s a
.valla que se ve ahí 50 'contadores en una
pa1e t a . no. y 1o . qu e d ice 1a de fe n s o ría de I.
. e s p a c 1o P ú b 1 i c o que t r ató a e n .t; e nd e r de
,que los usuarios de este servicio donde se
ven afectados por estos contadores' tienen
que denunciar para que u s te de s procedan' a
mirar cómo se ha ce o como se. quita esto,
eso fue lo que entendí no sé si de pronto
me equivoco; 'yo digo nombre y nosotros
somos los defensores del espacio público
aquí denunciamo's la contaminación visual de
lo que tiene que ver con pancartas con
t oda s 1a s va 11 as y los' con t a dar e s del Ó
energía Dr. Carlos' Alberto, 'y se hace es
por la pérdida d~ energía .que, s.e genera en
las cas~s que qu~dan alrededor esas
manzanas y yo veo que la leyes muy
drástica quien roba' energí'a lo he visto y
conozco vecinos que les ha tocado pagar
mu1 t a's e x c e s i vas por r obar e 0 e r g í a qu e. yo
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si pienso que debemos mirar otra
metodologia que no se~ esa de contaminar la
ciudad visualmente con otros contadores'
para que p odamos s oLuc ion a r esos problemas
y yo me pregunto Dr. Carlos Alberto y ya
11 ev o 3O me c e s a qu i y 3O me,s e s Dr. 'T v j n
Darío u s te d me' ha escuchado de "las piLas
públicas en el" municipiD' de 'Bucaramanga
.donde ya Los barrios están Le qa L'i z a ndo ya
ha y p i 1a s p ú b 1 i c a s ,q u e t .i, e nen' '8 y lOa ñ o s
.en estos sectores y no 'se' han cambiado' y
~lli la descomposición que hay en este
momento, con .e s t a s pilas públicas es grande
Dr. Carlos Alberto un dia usted por el
programa Gustavo remolina hablar de lo que
hasta hoy me doy la oportunidad de ~erlo y,
conocerlo' Dr. Carlos Alberto porque hay
problemas gr'andes en la ciudad con esas
pilas públicas y especificame'nte me quie r o
referir a las de campestre no r te al lad.o
del bar r i o los color a do s a 11 i e s a s pi 1as
púb Lí c a s ,al ladó del barrio Los colorados
llevan 10 años el barrio ya, tien~, agua
potab,le, tiene alcaritarillado tiene proce,so
,de 1e ga 1 iza ció n que en' uno s ''d o s me s e s ya
't i e n e r e s o 1u ció n s i e ndo bar r i o 1e ga 1 y no,
ha sido 'posible legalizar esas pilas
públicas en tanto tiempo que llevamos
den un c i o Y t oc o y me pa s a i gua l qu e, e l que
participa, en sábado felices con l,a chivita'
V no he sido capaz' de solucionar esté
problema le pido desde hoy Dr. Carlos
'Alberto que ojalá observé conteste cuando
s e van' a' 1e gal iza r e's t a s pi 1a s púb 1 i c? s Y
1,0 digo porque, ,he al'li son 'tres pilas
públicas ya en ese' sector y, hay un a que
na die r e c a,du a e s e ,di n e ro de s de e 1 me s de
en e r o entonces pienso cómo va a ser para
esos ~suarios cuando se ustedes vayan a
legalizar el, monto que tengan que pagar y
el impacto social que va a causar en estos
usuarios ' de energia por,que la
electrificadora vayan haya y dicen' no no,
hay ningún probl ema nadi. e tiene que paga r
porque la vivienda es la que .pa qa gaste la
luz quien gaste para la que 'va 'a, pagar sea
asi es a tener e st a s alturas ya, Ll e qamo.s
p r á c t Lc ame n t e siete meses qu~ ,la pila
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n ú me r o do s n o 1o c oh r a n que ya 1a s con o z c o
bien no hay quien r~caude ese dinero cuanto
va pagar. si en este momento deben por' lo
menos 100 millones de peios eptre 120 y 140
usuarlOS como va hacer· el 'cobro y cómo
hacer el trato .que se le ·va ·a dar a esta
comunidad; entonces le suglero le pido
respetuos.amente que Dr .. Carlos Alberto
~ire~os cómo solutionamos e~te probl~ma
p·ara que cada usuario pague directamente .su
~ervic~o porque es· que hay un.contador para
·200 famili.as y el que gasta 50 kW tiene que
p a ga r .í,gua .1 . a.I qu e g a st a 2 O O o a a 11í a
ve c e s 1a gen t e a c c 1on e omuna 1 1e d a ma ne j o
a e s t o , p e ro a 11 í no ten gol a opor t un ida d
de vivi~ en ese sector y tengo el··
c onoc i mi e n t o claro de que esta pila desde
enero nadie le c ob r a servicio: .de energía y
ya cada usuario debe por lo men-os 500 mil
pesos y esto v a : a' tener un impacto negativo
y prbblemático p~r~ el momento de recaudar
.0 del a 1e ga 1 iza ció n del a s pi 1a s e n die h a
ya los funciona.rios tranqúilo que ya en ese
·p.roceso estamos, pero yo le repito doc to r
Ca r los .Al b er to 3 O me s e s e n e s e re c i n t o y 3 O
meses c.ada·· vez que tengo .la oportunidad de
hablar de e s to lo hablo y aún no hemos
tenido la' sO.lución, gr¿cias seftor
Presidente.

Qué· pena seftor preside~te y Dr. Carlos
Alberto se ·me volvió hacer otra pregunta en
cuanto al sector rural 'aún existen
Bucaramanga y el municipio de Bucaramanga
sectores de las veredas .que no ha sido
~osible electrificar las viviendas entonces
yo di go sin o s o t r o s s omos 1a .cap ita 1 de 1
dep a rt arne n t.o están las ver.edas aquí a
·escasas un.a. hora y todavía hay familias que
no tienen -sst e servicio Dr. Carlos Alberto
y conozco un programa que se llama puntas y
cola que hace . rato está generando la
.vi n cu 1a c i 6n d e e s a f amil i a s a qu e s e 1e.s
presten el servicio y. le solicito que
revisen allá ese tema y ojalá. se le puede
cubrir a esa familia e·n esa necesita müchas
gracias seftor Pre~idente.
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El pre~idente, tiene
concejala'santa pachón,

la palabra la,

INTERVENCIÓN DE LA H.C. SANDR~ PACHON.

Gr a c i a s Pr e s i den te, un s a 1udo' a u s 't ed y él

1él. me s a d i r e c t i va, s a 1udo, m.i,r ,e Pr e s i den t e
~n primer lugar pienso que es bienvenido 'el
ge re n te del a e 1e e tri f i cad o r a de S a n t ande r
al C00sejo de la Ciudad hace rato que
estábamos muy gustosos de poderlo tener
aquí y conocer esa' i~portante labor que
de s a r r o11a 1 él el e c tri f i e a do r a de, Sa n tan de r
y en esta proposición presentada por el
honorable concejal Raú1 'Oviedo torra que no
sólo desde este año e:sta, proposición viene'
del a ñ o p a s a do, qu e por eu e s t ion e s de
tiempo, programación no se pudo ,dir en este
a ñ o 1,09 ram o s que 1a p r e sL dé n c i él. , Pue s
pudiera sacarla y de esta manera conoce~ de
manera d~recta lo relacionado con la
.temática señalada ,que son los medidores. en
.lo s poste$, de la luz prácticamente 'es ese
tema que hoy. estamos 'tocando en el Consejo
de . la Ciudad pero ,Sl vale la pena
mariifestarle al gerente que hay muchos
temas interesantes que tienen que ver con
1a e lec t r'i f i cad or a y que ya en p o s t e ri o r e s
oportunidade~ tendremos la posibilidad de
pode r i nv ita r 1o y que hoy p ode r dar u s t e d
e j emp 1O .a los" demá s ge r e n t e s del él.- S

. emp r e s a s p r e s t a do r as de s e r v i c i o s PÚb 1 i ~os
de qu~ la ley 1551 del '2012 es muy
importante su p r e se n c i a a qu i ': nos p e r mi. te
manif.estar· que como gerente. está colocando
la cara aquí' p ar a contar el' .Consejo pa r a
contarle él. la ciudad' de Bucaramanga sobre
algo que nos han preguntado yeso es 10 que
busc~mos en el consejo que le contemos a la
ciudadania como avanzan esos programas,
esos procesos Y en este caso la
electrificadora de SaritEHlder frente a esta
s i t u a c .i. ó n que ve mo s c ot i di a n amen t e que e s
ubicación de e s t os medidores en los postes
de La 1u z , c 1a r o c ua ndon o s o t r o s empez. amo s
a ver .uno y luego' ya más de uno y luego
hablan de unos 100 pues obviamente ,que



ACTA·CDRPDRATNA
SALÓN CENTRAL DE SESIONES

FOLIO 29
much~s personas que los vi~itan en las
'oficinas los .preguntan hoy y es que no
están irivadi~ndo el tema ~l espaClO público
ahí "los permisos .correspondientes entonces
aquí una pieza de las respuestas por parte
.de ct itieado rey por par te. 1a un ida d .
técnica y de la defénsoría el espaClO
público y se da cuenta que no y una
articulación y si es cierto .vemo s que el
gerente obviamente defiende el terna de toda
su parte técnica. y porque se han ven i do
ub ican do unos sect ores .negando en. que
algunos árboles nos está colocando este
t·ipo .de red ha b1o de red es y ~.n ese· sen tido
.la def~nsoría el' espacio público señala que
si han ven i do retirando .Los de acuerdo él

una E? so1icitud'es, que J a. .del as comunida des
que también' enseñamos al director de las
unidad técnica de serV1ClOS ·públicos.,
entonces 'las contradicciones son las que
debernos oír él Consejo empeza~~ mirarla con
mayor responsabilidad· con el pr op ó s i.to de
que es as personas que ha n ven i d.o
especialmente yo veo a gloria que es la que
coordina y la del local. de control de
~ervicios públicos y slempre ha estado como
~uy aten ta' a que den una respuesta y corno
que evadían el tema y hoy. lo podemos
'pú bL'icam ent.e decir si se están cometiendo
alguna~' infracciones en el terna del espacio
público ubicar estos medidores genera mal
aspecto digamos a nivel de la ciudad cuando
estamds . diciendo que el. plan de
ordenamiento territorial '2013 2027, 2014-
2027 que lo acabarnos de .aprohar hace unos
pocos veces y dond~ veíamos que el eje
articuládOr y transfotmador de la ciudad es
el esp~cio público y por eso le' preocupa a
'Los ciudadanos y nos p!epcupa los
e.once j a1es '.que de cid e bien es eierto es una
form~ importante de que la energía. llegue él

.nuest res casas y que logre no sé hac e r un
control .impo.rta n t e pues obviamente también
pensemos en que la ciudad se vea bonita,
será sostenible se vea competitiva y esto
le quita cierta categoría digamos en cuanto
uno pasa Alberto esa c.éntidad corno lo veían
en las diapositivas que pasaba al concejal.
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pe ro h oy u st'ed ha da do un a re sp u e sta y e s
empezar a ,mirar y buscar altern,ativa me
preocupa doctor Carlos y como, mani testaba
muy 'co~plicado el tema ,de la
suterralizacion de las redes' e.léctiicas y
es que yo miraba que l~ plan de
ordenamiento t~rritorial práct'icamente ,en
los a rtíeu los 41 'Y 42 ,donde, p rá ctic am ente
señalan las acciones a desarrollar en los
servicios 'd~ energía eléctrica y
telecomunicaciones Y uno de estos
principales pu,ntbs es el de definir y
ejecutar los programas para soterrar Y"
organizar La s redes aéreas, pero además de
esto en el articulo, 42 instalación de redes
en el perímetro urbano, zonas de expansión
u rb ana' y ,parce 1a ció n ru ra 1e s del 'mun i cip j 'o
también hubo aquí un debate con los
.concejales donde la . Se~réta~ía de
planeación igualmerite presenté'. se hablaba
de la importancia de la équida,d, la equidad
p-ara los usuarios porque .solamente se
hablaba. de que los' nuevos desarrollos'
u rb an í stic o s tu v ieran en cu en ta del ogra r
sub ter rani zar 1a s rede s par a .los e stra t6 s
3,4,5 Y 6, per6 posteriormente en 'el pos en
~l nuevo, plan de ordenamient,o quedó del
e strato 1 al' e S.trato 6' en ton ce s sí p reocup o
un p oqu ito por qu e di ce es .un p oqu ito
complicado pero el pos no contemplan de
está mánera y obviamente los usuarios van a
empezar a decirle a la .empresa
electrificadora oiga aquí el pos no plantea
lo van a hacer por eso señalan ~ue ese pl.an

.de trapajo o programa que el.presentará la
Secretaría planeación antes de'l 30.
septiembre' del, año 2015 y' el cual debe ser
coordinada con la Secretaría de
infraestructura. para su aprobación final
mediante una resolución motivante del 30
septiembre del digamos· al 31 diciembre 2015
ya coordinando' planeación infraestructura
para que ustedes prácticam~Dte en 30 a
ejecutar digamo~ esto planteado ~n el POT y
con un plazo hasta .el año 2020 haita el 3·1
diciembre 2020 Bucaramanga' t end r á a toda la
redes prácticamente subter~áneas sobre
estos nuevos desarrollos .urbanísticos,
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.in ter e s a n t e
do c t or CarIo
procesos de socialización y concertación
con el" muTIi c i p i o e n e 1 ca s o par tic u 1a r 1él

Secretaria planeación esos temas fueron
't o cado s y aqu í o.bv i amen te los' a p ro b amo s y
eso es un POT que rige en el año 2027 y no
podriamos, estar pues contraviniendo alguha~
normas donde la comunidad, que estuvo
aislado permanentement,e como '1'0 v e i amo s en
~l último cabildb que se, habló sobre el,
tema, de la valorización y vemos, cómo la
~ente investiga," Como la gente c~da dia
quiere saber más y en eso& debates de
co n t rol p 0,1 í tic o par tic i par e n ton c e s s i .me
par e ee ,i mpor tan t e que e s un t ema de' p ode r 1o
'revisar con la Secretaria planeación y
p ode r a .r tic u 1ar e s f u e r zo s : 1a de f e n s oría e 1
espacio p ú b La c o , la unidad de técnica
espacios p0blico~ que veo que 'lo está
,ha c i en do un s e gu i mi e n t o t amb i é n a s u s do.s
quejas d'e la 'comunidad porque en los
informes de gestión representa mi doctor,
siempre lo que buscarnos eo? eso que exista
un a o f .ic in a en" 1a a drni ni s t r a c í. ón mun i c i p aI
que es la encarg~~a de velar también por la
p.r e s t a ció 'n d e e s o s s e r v i c i "O S P ú b 1 i c o s y ,1o
de c i amo s poca gente lo conoce pero hoy nos
e s t á 'm o s tia n d o s u s r es u 1 t ad o s o ya h emo s
estado 'al fr~nte hemos estado al tanto pero
también veo el, buen ge'sto ,del gerente de la
e 1e c tri f i cad o r a e 1 do c t o r Ca r los de que re r
pues trabajar en pro de lo que" se e s t á

haciendo qus es buen proyecto para dar algo
positivo para nu e s t r a ciudad que llegue la
enetgia también comparto con usted señor
CarIo yeso siempre lo he d icho que faltó
uTI po C o má s d e e o.nt rol e n t ema' u r ha n í s tic 0., ,

control frente a los temas' de las
.i n vas ion e.s c omo 1a s pe r s on a s 11e ga n a e s t o s
's'ectores invaden y posteriormente exigen
que se les, colóque los servicios públicos y
obvi~mente uno de muchos sectore~ de la
'c i udad que e n z on a s qu e ya n o 11ama'mo s de
alto ri~sgo sino zonas coh restricci6n pues
obviamente también el hecho de estar unos
s e r e s huma no s 'a 11 i ,p u e s i mp 1 i ca' 'qu e h a ya

sí
que
nos

F'oLIO 31
me preocupa poquitin seria
apiovechando 'que está el
comentara .s i. usted en los
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aqua , qu e h a ya e ne :t g í a , que·' h a ya. gas y
obv i amen t e 1a e ne r g í a 1a p r i me r a qu e 11e g'a
a. e s t os s e c t o r e.s en ton c e S s i de ver dad e s
i.mportante .sefialar que esto~ 'puntos que
trata el plan· de ordenamiento. terri torial
sería muy bueno coste nos comentara al~o a]
.r e s p e c t o Dr. e a r'Lo s y por 1o .demÚ s .s é qu e
si· ne c e s i t.a roo s d e v é r dad .a 1guna s a gen da s
con usted en la oficina y poder tocar
algunos tem~s que son .de la comunidad y que
ha sido poquito complicadO poder
localizarlo a través de .~ecretaria y viendo
que hoy están el Consejo si le agradecería
.que ojalá veo pudiera. c on c e d er ese esp.acio
para hablarnos tema muy personales de unos
sectores de la· ciudad de B.ucaramanga,
~uchas gracias Presidente Y por lo demás
hay que seguir trabajando hay' 'que s e qu i r.
.cu r a ndo el· espaclo público hay que segulr
v.elando por eso. es algo qu~ el alcalde
'11 ama t r a n s f o r ma ció n . de la ciudad pero a
t r a v é s de" 1a r e cup e r a e ión del e s p a c i o
público hay.que mejora 'el mejor ambient~ y
eso también lo podemos hacer a través de
esas empr~sas prestadoras de se~vicios.

El pre~idente, la presidenc{a decreta un
receso de cinco min~tos para que los
medios' de comunicación entrevist~D a los
irritantes e invitados, cinco minutos.

Receso.

E'l présidente, sefior secretario
hacer verificación de ·~uórum.

sírvase

El Secretario General procede a. hacer el
primer llamado a lista e informá que han
r e s pon d ido a 1 i s t a ca t orc e (14 ) Honora b 1e s
Con~ejales, por lo tanto no hay quórum
.decisorio.

El presidente, existiendo quórum decisorio
estamos en la intervención. de las bancadas
ter mi n a ndo e a d a un a del a sin t 'er ven c ion e s
tienen la palabra al concejal que 'el
c.leomedes bello.
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INTERVENCIÓN DE . H.C. CLEOMEDES BELLO.

Gracias sefior . presidente, .saludo;
présidente 'felicitar a nuestro compaftero
Raúl Oviedo torra por haber .hecho 'el
comp~fiia de la d6ctora Carm~n Lticia esa
'importante' invitación porque mire
Presidente' desde que el departamento de
Santander regaló la electrificaddra
nosotros no· habíamos tenido la oportunidad
'de obse~var al seftor ger~hte. de la
electrificadora yo 'si' hoy me si en t o
complacido. detenerlo y acá porque llegara
1a e1ectri ficad ora no es un 'hunquer po de r
llegar . hacer el de la fiscalia, la
Procur~duria o n·o.sé a dónde cuando es una
i.nstitución, de servicios públicos Dr.
Carlos la comunidad cuando vayá es a pedir
un apoyo de qn servicio públicD yo creo que
n'adie ~a a pedir' allá que le regalen o que
le den, pu~stos de l~ e·lectrificadora yo
creo. que cuando la gente va a ya es a pedir
un servicio una ayuda de un servic.io que se
.dé golpes está prestando deficientemente y.
se necesita ese apOyo Y.nosotros lo V1Vlmos
en carne pro~ia. doctor Carlos·y vivimos con
una eomun ida d a toe ar1e 19' .Pue.r t.a él

eleetrificadora y' escasita 'mente llegamos a
donde está el vigilante de la fisealia
President'e y ahi no hay posibilidad .de
pasar, pero el doctor Carlo's, que no se
o1vid e que' 1a 1ey 1551 nos da 1a. facu1tad

.p.ara'.cita r1o .par a que ven ga ácá por que es
un servicio púb1icolo s usuarios son del
mun iciPio 'e1 hecho de que e1 pro pie tario
'sea 'de las empresas públicas de Medellín no
quiered ecirq ue no funGion e en San ta nde r y
'Bucaramanga y los, recursos 10,8 dividendos
que está obteniendo la 'electrificadora de
Santand.er es de la gentecita de los·
usuarios de Buear~manga Dr. Carlo~ yo no sé
si el doctor Carlos' será Santandereano o
'será pa~sa o será ahti6quefio~ pero si
pedirle compaslon con los usua~ios que Son
Santan de re~nos d esdel uego inv .irtieron unos
recursos en Santander para ·llevarsen la
B'lectrifieadora pero los usuarios son de
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a c a .ac a s o c r i o11 i t o s s o IDo s TI O S o t r o s . los
que p'agamos e s e s e r vi c i o y . por . en d é

riecesitamos que nos atienda' y' poi ende
neces.itamos que la comunidad sea atendía
p.or e s o y s i fe 1 i e .i. t o de ver .da d Dr. Ra ú 1
'del. c u al' voy ,a p e di r 1e aqu í a 1 j e f e de
prensa que' ro .regale una fotico del 'doctor
Carlos p a r a . tenerla acá en el' Consej o ya
que los puede atender porque, lo que
nosotios ,hacemos es trabajo comunitario',
este es el tema y del" cual hoy nosotros
aqui si de verdad le pedimos esa'
opor t un ida d por que e s que no s '0t r o s a qu í e n
el Consej'o nos hemos sido mandados de la
comunidad y c ua.n do va mos 'a 'tocar las
puertas de una entidad de ésta es p~ra
solucionar un problema y mi. doctor. CarIo
que tristeza eso no suc.ede con el mlsmo la
,e~pres~ d~ gas acá en Bucaramánga como son
do s . mon op0.1i.o s los ú n i c o s ' qu e p r e s tan e 1
servicio son ustedes el,gas lo único que .10
presta es gas oriente la electrificadora
s on u.s t e de s y pue s no s t o c a a c ep t a r 1a s .
condicionés que no~ coloquen 16s monopolios
por eso hacen daño en donde funcionen los
.monopo L''i o s 'hacen daño 'en donde. estén y. nos
t o e a 1a s con c 1u S' ion e s que u s t e d· e o ] oque n
para que esta función, mi r e Presidente eJ
aleald~ Bucaramanga se dio una pela aqui
para manejar el espacio púb.lico de la
ci. uda.d y uno todavía .con extrañe za 'de
e.as e t a s pu e s t o s en 1a s c a 11 e s , y t i en e n e 1
servicio público de la electrificadora no'
sé si esó Ss legal o si el subsuelo
a u t o r iza lo· que .s u c e de' pe ro f áe i 1me n t e ve
uno en un separador o en algún. lado un
cable¿ito. colgado y ahi con la ,luz o es que
es 'ilegal pero' están' pagando el servicio
porque .10 muestran 'algunos que tienen y le
p a q a n un serviciQ a la electrifieadora y
roi red oe to r no s o t r o s ten emos una un ida d d'e
servicios públicos aca que a veces hacemos
t.r ámi t e s a t r a vé s del a un ida. de s e r v i c i o s
públicos a que' el 'doctor que 'está a.e á el
doctor iban y yo nos haga e s as d i L'i qe ncie s
y asi evitar que vaya a otra persona yo no
s é s i e 1 d.oo t o r iba n bar i o 1a t i e ndad o 1a
e 1e c tri f i cad o r a s i e s o s. r e qu e r i roi e n t o s a s i
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lo han atendido si usted ha tetiido la
oportunidad de hablar con el .qerent e : allá
porque es ese es su función pero
desa f ortunadamen te yo creo que tampoco Io
han atendido y es a la ·problemática que
sucede acá en Santander y Bucaramanga,
hosotros queremos una ciudád org~nizada
G1aro por que ese ha sido el, p,ropósito del
alcalde y 'ese ha sido .eL propósito de es.te
.C.onse'jo o j al á pudi é semos Dr'. Raú 1 a ser un
debate de. control politico de veidad a
electrificadora de Bucaramanga y Santander
porque hoy desafortunadaciente el temario es
únicamente el· que nuestro concejal y
nosotros' aprobamos acá pero doctor Carlos
oja1á podamos ha eer de, ver da'd .un de bate
referente a la 'comunidad porque mucha gente,
que tiene .inquietudes 'cbn la
electrificadora '~se orgullo Santander de'
Bucaiamanga que ya ~rácticament~ no nos que
si no lás instalaciones desafortunada~ente
usted com o Santan de reano y cre'o que 'es de
aqui ,del municipio cerca a· Bu caram anqa, la
le podamos dar esa garantia al usuario de
Santander '!' al usuario de Bucaramanga que
eso para nos6tros seria fundamental mlre
aqui, aqui se hacian. unas preguntas o. nos
hacemos .una pregunta muchos compañeros
quien autorizan para en~rar al tema que hoy
nos compete, porque vuelve le digo
.presidente ,ojalá que, pudiésemo,s en las'
p-róximas sesiones tener al qe rent e de la,
electrificadora con un tema de control
~olitico ,de verdad para la$ i~quietudes que
nosotros tenemos y que tiene ',la.unidad de
servicios allá en su escritorio qui.en
autoriza la instalación de medidores en el
'espacio P ú b 1ico, ese ha sido práctic amen Le
la .í.nquí et.ud de todos nosotros y de muchos
como son esos procesos, cuáles son los
procesos ustedes ~tilizan técnicamente para
hacer' estos cambios de acometidas y
medidores hay mucha gente que no sabe ni
porque se le hace nl porque los est~n
haciendo y mire doct~r que tiisteza que
nosotros queria~6s que ustedes estuvieran
~.uan~o· aprobamos el plan de 6rdenamiento
,territorial un plan de 6rdenamien·to
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territorial que ~qui lo estudiamos libramos
má s de un 'me s no do c t o r a má s 'd e un me s
estudiando' en las empresa~ d~ servicios
púb1i c Q S de b í a n ,e s t a r a c á de b i a e s t a r a c á
doctor y se perdió una gran oportunidad una
gran oportu,nidad en la empresa
re c ti f i cad o roa de Sa n t; a nd e r que no s a yudar a
de que Bucaramanga fuera una ci~dad
sostenible que B,ucaramanga no sea una
ciudad desordenada con' esa cantidad de
cables en la calle de esa cantid~d de
'e a b1e s qu e n o e~' de' u na c i uda d', ya de' e s t a
época Dr.' Carlos y aquí vosotros .ins Ls t.ti mos
una y otra" vez que estuviese ¡a
el e c tri f i c a do r a a qu i. p r e s en te, p ~ron o f ue
posible por ,eso, me siento orgulloso
Presi'dente, me siento, contento ,de que
haLl emos la oportunidad de tenerlo acá que
por' p r i.me r a vez después de' que se hizo ese
regalo pudiésemos tenerlo acá corno gerente
porque plan 'de ordenamiento te'rritorial, fue
vital y fue a fondo mental y es u'n plan de
o r den ami e n t o do c .t; o r q 1.:! e, ,es t á a pro b a do par a
el año 2027 y, no tenernos ni siquiera un
concepto de' la electri,ficadora' que opinaban
efe 1o ,q u~ n o s o't r o s ,es t amo s apro b a ndo a e.á
,para el futuro de la ciudad Sl ve cuando no
hay esa coordina'ción, cuando no le p on emos
cu ida do y 1e damo s 1a i 'mpor t a ric i a a
entidades corno el Consejo de Bucaramanga
q.u e e s t a ha' de fin i en do el' d e s a r r o11o
~rbanístico d~ la ciudad, el desarrollo
sostenible de ,la ciudad donde ustedes que,
ti e ne n 1a ,p a r te, té c ni cad onde u s t e de s
tienen de verdad este manejo importante que
le ha' dado nos hubiesen podido ayudar para
mejorar este terna por" eso con todo el
respeto de verdad que se lo, digo con el
respeto que se merece usted Y los
funcionarios de la electrificadora pero, de
verdad' mide la ley si nosotros fuéramos poY
u t i 1iza r 1a, 1e y hu b i é s emo s he cho e f e e t .i.vo
que tenia que ven1r pero 'nosotros 10
ha c emos e on r e s p e t o y 1o ha c emo s e on e s e
c'riterio que el Consejo se merece hacia una
institución ,de esas, pero' de verdad que
hagamos ese trab~jo, mancomunado las
entidades piestadoras de servicios pÚblic6s
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deben ponerle, cuidado a una institución
como es el'Cbnsejo de la Ciudad porque, por
que 'es aqui .donde llegan todos los usuar10S
a ,a c á e s don de 11e g a n 1a ma yo r i a de' 1a
gente 'aqu~ es donde llegan la mayoria de la
gente a pedir qu~.la h'agamos o por lo menos
qu e 1a ha gamo s· má s f á c i 1 e s t a g e s t ión a
t.r a v é s d e e s a s e n t ida de s qu e n.o e s p o s i b 1e ,
mire 'yo creo que para nosbtros es
i mpor t 9.n te ten e r 1 e un a s o 1u ció n . a cad a una
-d.e esas inquietudes que hoy el doctor Raúl
Oviedo planteaba en su cuestionario, pero
.todas las entidades todas las entidades y
prestadora~' de serV1C10S público.

El presidente, para una moción tiene la
palabra la c'oncejala Sandra pachón.

INTERVENCIÓN DE .LA H.C. SANDRA' PACHON.

Presidente, para solicitarle permiso para
r~tirarme que tengo una cita médiCa.

El presidente, c6ritinúe concejal.

INTERVENCIÓN DE H.C. CLEOMEDES BELLO.

Bueno Presidente y .ya para terminar de
verdad que' por último ojalá que no sea la
primera n i .la última Vez que 10 tengamos
aqui siempre para ben~ficio de la .ciudad de
Bucaramanga y que ,lo único que a nosotros
nos embarga es poder'lé dar una soluci~n
pro n t a .Y opor t una a 1a s ,i n qu i e t u de s del a',
'g.ente en el tema .que usted les, c cmp e t e como
les decia tenemos muchos inconvenientes
como inconvenientes con el g~rente del
ac ue du c t o con el gerente del EMI:'AS,', con 'la
gerente de, gas oriente ese mon6polio que Sl

desafortunadamente intocable, pero aqui
te nd r emo s ,que tener una respuesta de cada
uno de, e ,ll o s porque por f o r t u n él , por
fortuna la ley 15 51 nosotros nos da esa
gran oportunidad, esa gran oportunidad de
escuchar' 'porque es que al fin. y al cabo ..
e s t a s emp r e s a s e· 1u c r él-n . e s de' los u s u-a r i o s
del municipio ,de Bucaramanga, eso no és
.porque aqui nosotros todos pagamos. el



ACTA CDRPDRJftltlA
SALÓN CENTRAL DE SESIONES

FOLIO 38
quietecito mensual de la ele¿trificadora,
del gas y todo lo que tiene qu~ ver con e.1
Acuedu¿to y aqui tenemos que darle ]a
soltici6n a la 'comunid~d, por lo demás sefior
9eren te a9 rad e ce r 1e por' ha be r, .e stad o aqu i
en el cons'ejo de un que podamos darle
solución 'pronta y oportuna a esta ciudad
que todos qu~remQs graCias sefior
Presidente.

El, presidente, terminam6s las'
in ter ven cion e s de 1as bancada s ,para d él rl,e
.re sp u e st a a tod él. s 1a s p regun t a: s ,su r9 id él S ,El. 1
do etor C ar 16 s Al b erto G óm e z 'Góm e z g e ren te
de .la electrificadora de Santander,
post~riorment~ el ~oncejal Raól Oviedo y la
concejala Carmen Lucia sacarán las
conclusiones' de ese debate para continuar
con el orden del dia doctor Carlos Alberto. ,
Gómez Gómez ,tiene usted la palabra.

INTERV~NCIÓ~ DEL GERENTE DE LA
'ELECTRIFICADORA CARLÓS ALBERTO' GOMEZ GOMEZ

muchas' g~aclas, escuchaba aterttafuente a sus
intervenciones como lo hice con los seftores
y cita n te s. y n o de' re ferir en 'e1 o rden qu e
han hecho las intervenciones en primer
L'u 9 a r a 1 Dr. 1v'án Dar io co rre 1a ció na] él

preocupaclon por los medidores para las
ventas de salpicón me. 'estab~ preguntando
ahcira que contamina visualmente' más' la
ciridad el medidor o la venta de s~lpicón en
el sitio' indebido' y. cO.rrelaciona lo que
está mencionando antes los sefiores y
.tanqu e s que contamina' más la. ciudad' los
m~didores, en los postes o las iri~asiones dc'
los predios privados en el municipid yo
creO que el tema va más allá del simple
reclamo a esa cuando no ha, habido una
p.re se.nc ia de e stado ade cu ado y e so se t ra t a
a, construirla entre todos rea'imente es muy
f á c i 1 11 e 9a r a rec 1ama r en e ste m om en tal a
electrific¿dora por el incumplimiento de su
debe~ constitucional Y legal re9ulat?iio
por demás está obligado a hacerlo .cuando el
estado na ha esta.do presente entonces no
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Gr e o qu e 1a c o s a y qu e .emp e z.a .r á con s t r u i r
'entre todos el r~tiro de medidor y le
a'gradezco' la, autora Claudia,' María: se ha
ve n í d o atendiendo en la medida en que nos
dice es el, me d i do r se debe retirar pe r o no
,ganamos nada con retirar el medidor Sl 'el
usuario se cone~ta ilegalmente yo pienso
que lo q~e debería ser el espacio póblico o
e 1 mun i c i p i o o 1a a 1c a.I día o 1a e n t ida d que
1e c o r r e s pon d a -de re t ira r 1a j_ n s tal a ció n e s
'q u e e s t amo s b u s.can do 1a 'c al en t u ra 1a s
sábanas el problema no está en los
me di do r e s e 1 p. r,ob 1ema e s t á ' e n e 1 u s o
ind~bido del espaclo póblico eso es un tema
,de estado es un tema que viene de muchos
años 'atrás' que no se va a resolvex de la
ti'oche a la 'm~ñana entre todos 'trabajemos de
la mano L'e agradezco" a la autora Claudia
María el recOnocimiento aceptando así que
debemos trabajar más, debernos' dedicar más
recursos, ,a e~to pero los recursos son
limitados, esas empresas no pueden d e s.t a n ar
los re c u r s o sin fin i t o's y a h o r a n o voy, a
referir a eso más a d c l e n t e me parece., muy
interesante plariteamiento del concejal
moreno como damos ejemplo ,Y el, 'ejemplo es
entre todos conocemos la teoría de maicol
po r t e r estuvo el año pasamos 'B_ucaramanga Y
qu e n o s c o r r e s pon de c r e a r val o t c ompar t ido
pero e~ valor compartido lo .qa n amo s entre
t odo s na d i,e p u e d e e s t ar e x i g .ié n d o 1e a 1 o t ro
sin o da e 1, con s e j o mun i c i p a 1 t i e n e qu e i r
de ,la mano con el 'plan de servicios
póblicos también no simplemente cx.i q í r Lo a
'la 'empresa de servicios' póblicos
seguramente vamos a mejorar es un esfuerzo
compartido y 'estamos trabajando en una
tecnología estoy completament~ de aCOerdo
e n que ,e s a con t a'mi na ció n del o s 'me di do r e s
qu e e s lo de me n o s lo del o s me di do r e s e s
lo de menos frente a la invasión, frente' a
todas las cosas que se están .dan do en la
ciudad pero estamos bus~ando nuevas
tecnologías' eso s610 'presentaremos
próximamente, estamos' trabajando en eso,
p e ron e c e s ita m'o s e 1 a p oyo del a a u t o r ida d
en cuanto a' las pilas p ú bLi c a s que es un
t ema de ,f on do' 1a s p i 1a s p ú b 1 i ~a s yo de b o
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decir personilmente no estoy de acuerdo con
ellas l~~· pilas públicas es un
consentimiento·· que se hace una situación
irregular donde el estado ho ~a hechb
presencia. donde no hay forma de cobrarle a
los usuarios, donde incluso hay ah'i una ley
que establece un a s condiciones para que la
.pila pública se lé. pueda cdldcar medidor
pero eres un acto de irre~ponsabilidad
porque no hay control sobre. el . uso
·individua.l es un ·acto de solidaridad en el
que los usuarios van usando el. servicio sin
ningón control y entonces los cumplidos
pagah y los no ~umplió no pagan y ho hay a
·qui~n cobrar lo q.ue estamos haciendo
n o sotro s en ·1a. m edi da en' qu e e 1 ter ritorio
territorial lo permite es lo que se debe ~n
este tipo de si t ua cí.one s es del barrio el
asentamierito 12 octubre como mencionaba
antes donde está m on.tan do una. redes con
todas las condiciones técnicas con las
p~estas a iierras nece'sarias y ponemos unos
m edi do re s· de eu e rpo· don de e 1 m ed ido re;> t.á
crearido en el pO$te lo que es el, registio y
.1a 1e ctui a se pon e en 1a .fach ad a par a qu e
.el usuario sepa que. está consu~i~ndo, en el
t.em a..del a s p i 1a s pub 1icad a s. el. ca so de
chimita que ya se liberó en ·algún momento
dij irnos. no .dice municipio señores no puede
haber ya servicio de energia eléctrica ya
se arregló pero en su mo~ento. dijimó~
listos y. no se puede tener servicio pues
vamos a 'cortar el servicio fuimos y 16
cortamos los qu.e vivian en quimiCa entonces
h i c i ero-n una protesta .co rr aron la via y me
l~ama el comandante de la policia· y me dico.
que' tenemos que ponerle ser v ic i o p orquc: se
'eonv irt ió· en un' pro b 1em a n acío na 1 en ton ee s
tiene que haber coherencia en ·las cosas del
castigo de cartera las pilas públicas hemos
v i st o .obligados.·a castigar.' cartera no
"Solamente .acá en la medida que vamos
normali~ando ·.en este caso donde los
usuarios ti~nen un servicio de~ente energia
y estamos instalando también medidóres
prepago ~s una forma de que el usuario
pueda tener un· servi·cio adecuado con su
cap acid ad econ'óm ica e stam o s . n o rm a1iza ndo
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pero s i.e mp r e y cua ndo tengamos la .autoridad·
del ente territorial que. nos ha tocado
ha c e r c u a ndo t e TI é mos una p .í. 1a -p úb1i c a q.ue
hadie resuelve castigo de bartera y lo
estamos h~ciendo y estarnos dispuestos· a
no r mal iza r .t od a s. 1a s red e s qu'e n o s den' 1a
'au t o r iza ció n pe r o h a y. que ten e r en cu e n t él

que eso no se puede hacer' de la noche a la
ma ñ a "TI a en. s u pro e e s o y los re cu r s o s
disponibles, Yoy a ir al terna de l~ doc~ora
Sandra qu e me p a r ece de fondo .Y también de
6ierta medida lo mérrcionó el doctor
cleomedes el POT reconozco que nos faltó
p~esencia en el Cons~jo nos faltó presencia
más débil estar 'más atento¿ fuimos
inocentes porque. esto es un' terna que ·.se
v len e h ab1a ndo del 2OO7 e n ton.c e .s de p r (ni t o
d.e 1a no che a' 1a .ma ñ a na no s .11e va mo s 1a
so r p re s a c u a n do v.eníamos hablando con la
~lcaldia ~u~icipál y sus funcibnarios sobre
el PO T. Y L.es ha b í amos eo men t a do de e s t a s
di f .icu1t a de s y yo 1e pe d í un a c ita con e 1
señor alcalde para otros temas que.·teniamos
entre. otros el POT y la cita la obtuvimos
al dia siguiente de La .. aprobación del POT
en el Consej o dij irnos no estaba el señor
alcalde ese día estaban los .s ecr e t a.r io s 'y
dijimos hombre me sorprende' ésto p o r que
nosotros tenernos unos .pun to s de vista
parada, 'pero si' reconozco concejal q.ué
no s o t r o s fui mo sin oce n t e s o in.g e nuo . f re n t e
·a eS.to y' entonces voy' a ir al POT y
entonces ahi tengo que a n a L'í za r a1go y es
una. máxima que se dice hace mucho tiempo
que nadie "está ahi obligado a lo imposible
y ha'y c o s a s .qu e s e p ue den de c i r e n e 1 p ape 1
pero que. en la práctica no se pueden
realiiar .hicimos .un primer ejercicio un
primer ejercicio de s o t e r r a c i on de redes a
raíz de eso y estarnos trabajando pero no
hemos querido hacerlo aquí .sih6 a través de
la ·alcaldía para ver cómo resolvemos eJ
problema ,si nosotros queremos' soterrar las
redes existentes yo no veo problema a. lo
nuevo no da ningún problema seguramente
salvo" las L'i ne a s de alta tensión de' 115,000
V que neceiitamo~ construir para mejorar el
servicio que sólo tendremos que mirar
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porque no' h ay espacio físico si nosotros
quisiéramos, soterrar las redes' existentes
el costo seria de 1,000,000,300,000
millones de pesos, 1,000,OOO,300,OOD
millones de pesos mucho más de lo que va de
la empres~ las de Bucaramanga en esas
s.oterracion de redes de 1,000,000,300,000
mi 11 on e s 'd e p e so s 'e stá con temp 1ada,' ,La

'-siguiente, no e st.á conte'mplado el costo que
'8,ign i fica ría, a 1 m un ic iP io a. se r t oda' 1a
inversi6n de un alumbrado póblico para
m on t ar la pqstería y con st ruLr La s redes
,están 'utilizandó nuestra redes, no está
contemplado .Lo que tiene, que ver con los
espaclos para instalar los transformador~?
es solament~ la redes y no está contemplado
al~o que puede ser de un valor mu~ SUperlO!
a esto 'es lo, que c,orresponde a' las
acom et ida s ya, 1a re9 1a de' fachada s e sa s.

,C3. com eti'd a s ' sería n ,po or cu enta del 6 s
usu a rLo s el m unic Lp io debería decir a los,
usuarios sefiores aho¡a la ,redes son
subterrán'eas Y Ustedes tienen que h.acer el
da~bio de' acometidas y ~rreglar las
,facha,das corno se podrá atender esto ténemos
que concertarlo y estoy de' acuerdo que
lidera el 'exceso pone la redes subterráneas
posible~ente ',vamos a correr sectores
sectores hist6rico quien va hacer las obras
civil e s ,q e 'P:r on to eon e 1 m un iciP .i, o por qu e
le piegunte al s,ecretario de planeaci6n
cuando hicimos la reunión ql;le fuese poco
buen en ot ro de,' ap rob a c á ón ',le dij e el'
mtinicipio estar,í~ dispuesto a ,asumir el
costo de las obras ci~iles el dijo bueno, no
la hembs medido no ha médio del ~osto si el

, '

municipio nos dice a nosotros ,hagamos todas
1a s ob ra s e ivil e s va m o s a sub te'rran iza r o a
soterrar y que municipio nos,' dice -vam o s a
,ser el arreglo de las fachadas Y asumir el
costo ,de las' acometidas ,vamos a soterrar
pero debemos tomar en cuenta valores, e~l
lo~ proyect6s no me parece que está bien y
Sl reconozco concejal que no tuvi~os la pro
actividad' no ce sar La pero. eso 'no s ri qnLf Lc a
sentémonos arreglémoslo y verás que la coéa
f un c i ona muy bien para la ciudad vamos a
c6nstruir, la mejor ciudad entre todos buena'
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referida particular algo que menciona el
concejal cleomedes. bello en .primer luga~
tal vez estaba en' su momento un poco
ocupadd cuando' inicie la intervención y
usted manifiesta que quiere .d nv i t a r a un
.con t rol . p oLí tic o .a 1a e 1e e tri f i cad or a
lamentablemente control' político no existe
'por parte del Consejo de la· electrificadora
exige 'un coritrol especial para servicios
públicos pero· no control. político lo que
permite el numeral 12 del artículo 32 de la
ley 116 que' modificó o por la' 15 51 es un
contr~l especial corno este
independientemente el control estoy
dispuesto a medir la redes que son
necesarios incluso "ya en 'he v.en.i do en otra'
opor t un ida d no e s' 1a p r i me·r a vez· que ven go
y creo que entre todos podemoa . trabaj ar' de
la mano por otro lado me deb¿ referir algo
en el que' me sorprendo qu~ se' sigue
i n s i s t i e ndo que eL .gob i e r no re ga 1 ó 1a
emp r es a a EPM y además que se d i qa que el
gobierno le quitó.. la empresa los
Santandereanos. la empresa nunca fue de los
Santanderean,os después de 1975, la empresa
fue de los Santander llanos cuando .existía
e n L eb r i j a , c ua ndo e x i s tía en· 1a c a s cad a.,
cuando existía 'la cómoda, cuando era de
par tic u,l a r e s e r a n due ños de e s a s emp r e s a s.
qpe los funcionaribs de 1975 para
constituir lo' que es hoy la

. electrificadora .de 'Santander otra cosa ~ra
que la ~lectrificadora cada tuatro añ'os
tenía un control de alguien que no había
pagado por e s o e s apropi ada de '1a
electrificadora esos otra cosa distinta
pero los Santandereanos no era por eso le
menciona en 1990 al 2008 la región por
transferirse' recursos de 24,000 millon~s de
pesos. e st.a mo s hablando de un periodo de 18
años y en cinco años hemos' transferid6
107,000 millones lo cual lo hace a uno
pensar, algo el va lor de' la .é mp r e s a donde'
estaba y la empresa destru'ía valor la
empresa no recuperaba su inversión hoy' en
día el d.ep a r t arne n t o de Santander es dueño
del veintidós y m~dio por ciento de la
eL e c tri f i cad o r a c ua ndo a n t e s e r a due ña de 1
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14, 7% producto de una negociación que en
su momento hizo el gobernador de turno en·
el .que digo frente a, un acuerdo frente a
una d i s p o sic .i ó n que ten emo s en 1a a s amb 1e a,
departament~l de ve,nder la ~articipacjón
accionaria del afio .2008 el departamento
.es t ab a. di s pu e s t o a ven de r con e 1 g,ob i e r no
nacional 'con la nación y la a s a rnb Lea había
,a·u t.o r iza do i a ven t a del a e1e c 't; r i f i cad or a
en 14. 7 % ha b í a a u t or i z ado ven de r 1a hu b i er a

, .

vendido si s~ hubiera d~do el 'negociQ en' 40
y 100,000 'mill.ones de pesos, o participación
a c c ion a r i a ' e '1 .,día que e 1 9ob e r n a do r e n e 1
2009 de turno se pre~unta qu~ es mejor
vender o. comprar la respuesta fue .por qué y
para qué, para tener un vínculo de acción
política en el departamento o para crearle
valor .al departamento, la re$puesta fue
porque es una empresa que t Lene un sentido
de perten~ncia Y asi, existen empresas como
Hede 11 í n EPM gen e r a un 9 ra n v él 1o.r a
Medellín porque e s a.: energía ,.a ,Bog'otá .qu e
le genera ·.un gran valor a Bogotá a través
de un buen. s e r v i e i o y a demá,-s p re s tan , un
servicio adecuado hoy en día el gobernador
di j o yo' c r ,eo ,que 10m e J o r no e s ven de r e s
comprar y es comprar sin plata es compr~r
con la cédula es. decirle al gobierno
na¿ional con base a la ley 226 que hagamo~
un convenio adrniriistrativo para que el
departamento traía un socio estratégico que
e n t r e o t r a s c o s a s 'en e s e 'momen t o' s e
esp~raba ,que fu·eron, socio internacional
para plano o jugadores y, que el
dep~rtame~to se convierta e,n ,un
in ve r s ion i s t.a que ten gol a pa·r tic i p a ció n
impor tan te· y me j o r e e 1 s e r v i ~i o por que a 1
fLn de' cuentas la electrific'adora p r e st a n
un s e r v i c i o no es concejal, de disculpa no
quiero entrar 'en conflicto la empresa como
·éstá no se -Luc r a n. las empresas prestan un
servicio regulado claro tiene que ,recuperar
esa inversión p.ero no es un. lucro o un
abuso de posición 'dominante que está
dominado para eso e s t á la s nper I n t e nde nc i a
de s e r v i c i o s P Ú. b 1 i c o s par a ev ita, r qu e s e
p r e s e n ten· abu s o s de p o sic l on domi na n te· e n
~se momento el gobern~dor dice yo voy a
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bu s ea r vo 1un t a'd p o1 .i. tic:: a' e s é 1 1o que ,e n
ese escenario tLe ne una gran relevancia y
habla ,con el presidente de turno y le dice,
Presidente yo le ,qu~ero comprar la
electrificadora pero no tengo plata le voy
.a, pro pon e r qu e u s t 'ed ,me p e r mi t a, con s e gu i r
un s oc i o e 1 p r e s i den t e de t u r'n o, 1e d .i, c e
estoy de acue'rdo porqu,e el gobierno
nacional' está en un. lío, con .La
~lectrificadora habia omitido 'una patte del
ac c e s.o del sector solidario también la Ie y
226 y la eleetrifieadora estuvQ verit~ en el
'a ñ o 2OO8 -a1 2OO9 cua ndo el gob e r na do r de
turno 1e p~es,entase opción al presidente
'llegan a un. acuerdo para una' condición 'le
dice tiene que ser una empresa es'tatal' que
ten ga' más de 5OO, OOO u s ua rL o s en, el'
servicio de energia el'éetrica el gobernador
serpa lo acepta e,n su momento y a que
s .o 1ame n t e ha b í a n 't r e's emp r e s a'.s , e n e1 p a: í s
energía Bogotá, EPM' en Cali en Cali
e s t ab a i n ter ven ido por 1a s upe r que da -0 do s
energía de, Bogotá y EPM Y empieza 'el
gobernador a buscar una negóciaeión ~on
e 11 os 1e dan, v í a 1 i b r e en' 1,a n e goe i a ció n
nacional y le d ice empieza a mirar con uno
y con' ,otro, descorr~ EPM porque el EPM
po r que el EPM era del sector p.ú bLi c o está
retonoeida como una de las' mejores,empresas
de servicios públicos en L.atinoamérica
porque le genera valor a Med~llin el
gobe r na do r L'e ,d i j o yo e r e o que ha y que
general'es valor a la región, el hubiera
po d í.d o v en de r y coger 46,000' millones de,
pesos y ejecutarlos en su beneficio del
qob i e r no 'porque hubiera recibido la plata
p e ro di j o n o yo SIu i e r o gen e r a r e 'aj a' a 1
departamento en el largo plazo cuando se
hace la n e qoc í a c.i ó n que era l'a n e qoc iació n
'futura corriente muy" hábil como son los
antioqueñoS finalmente se llega hasta
negociación que se hizo acá y la copió
Cundinam.arca y én el Norte de Saniande~ no
la hicieron allá a, si regalaro.ri la empresa
haya perdieron la oportu0idad y el
gobernador si uste'des quieren comprar la
empresa por su pasta pública ,les vale 50%
de .Lo que se puede hacer en una oferta
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directa como eso es así, u s t e de s compra la
empresa hagan todo lo que de la nación
e TI t re gan e L 1O% del o' qu e comp r e n y yo no
pon 9o un p e s o el me j o r n e go c i o e TI ton c e s a 1
departamento se sUbio, del 14.'7 al 22 y
medio sin poner un peso el solo
dé par t ame n t o' de Sa n tan de r ha r e c i b .i.do del
año 2009 al dia de hoy 107,000 en toda la
región ,el departamento ha recibido c~rca de
100,000 millones de pesos siguen siendo
dueño del' 22 'y medio y está dispuesto a'
venderla en, 46,000 entonces concejal yo
quiero con el debido respeto le aclaro eso
para que .no slga· diciendo que .T a regalaron
porque esa empresa no era del departamento
esa empresa era de la nación so Lamen t e que
'había alguien que ¿ada cuatro años tenia
cierto control y de algún, beneficio
obtenida, es pero, eso ya no es a s i : y por
otro lado· desde el punto de', vista
empresarial considero que es fundamental
tener una visión de largo pla~'o una empr,esa
no se puede mover al vaivén de los
gobiernos con ,el debido respeto porque este
escenario no es de, l,os gobiernos estos
e s c e n a r i o s donde cada cuatro años' hay
personas que llevan 30 años acá p e ro :
siempre en gobierno nuevo estas empresas
tienen que moverse con una visión de largo
,plazo tenemos un programa qué tiene, el
propósito, que Satltander tenga las mejores
tarifas del país la ,mejor, talidad' del
servicio y la mejor atención al ,cliente
cosas para mostrar en el añb 2008 la
omp r e.s a tenía 28 o f i cina s de atención al
cliente obtenemos 80 estamos lejos ~os
fal ta ,t,odavía, el servicio, coseno reclaman
tiene razón no está bien y en eso hay que
decir algo del servitio' público más costoso
es el que no 'se tienen si la empresa se
pone con un concepto de asistencialismo hay
otros escenarios de ~iisten~ialismo y la
emp r e s a. s e pon e con un s e n t i ID'i e n t o d e ver
que soy muy gen,eroso entonces no cobran
energía y bajo la tarifa entonces se
qu i e b r a t odo s pe r demo s h a y qu e rna n't e n e r 1o
sano equilibrio entre el grupo .rí e interés
veo ratificar que esas conexiones
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.ir r e SJuI,a r e s qu e 1a s ven t a s de .:s a 1p i c ón, <lue
'las chasas, que las invasiones la empresa
no las 'ha . conectado ninguna la empresa no
le ··ha dadq servicio a nadie que esté
in vadi endo un espacio púhl i c o por e spe c i o
privado la empresa lo que ha hecho e.s
medir, medir, porque I a. ley obliga porque no
puede permitir que el uso ,sea de forma,
irregular y cuando se' puede hacer como en
el caso que mostré antes ha normalizado con

'el concejal Gamboa vamos a mirar los
proyectos y. con todos ustedes todos los
proyectos que risted no ,lleven de
norma'lización los atenderemo~ todos les
d.'igo que los atenderemos t.o dos tenemos que
individualiz~r· personalmete fui yo y Sl

quieren ciiti2ar a alguien por no hacer
nuevas pilas yo. soy el resporisable de eso
con la concejala Carmen Lucia hemos hablado
del tema también en todo el departamento en
cu an t o a e 1 'ú 1t i mo pun t o Con c e j a 1 no, t odo s
los usuarios pagan ~uchos' usuarios no p~gan
Y' a 1 unon o p a ga 1o ,que de p a ga r. p e r o ahí,
c r e o' que t oqué los t.ema s que u.s 't ed me ,h a n
menc ion a do y a g r a de z c o mu e ho ,e 1 e s p a e i o' y
espero tener la oportunidad de trabajar a
la mano con ustedes;

El p r e s Lde n t e j para concluir es importante,
deba te 'ya . continuar con 'ei orden del día
porque tenemos un proyecto acuerdo y nos
están esperando' 'la policía y lbs d~más
funcionarios del municipio tiene la palabra
par a con c 1u i r por c i n e o· 'mi nu t o s 1a do c t o r a
Carmen Lucía con el,concejal R~~l Oviedo.

INTERVENCIÓN DE' LA H ~C. CARMEN LUCIA AGREDO
ACEVEDO.

Presidente muy amable decirle al doctor
'Carlas a qUlen c~nozco desde ha~.e mucho
tiempo y yo saqué sus calidades doctor aquí
no es ,para medir fuerzas como usted 10 ha
di cho a qu i e s con s t r uyamo s 1a c i u dad en t r e
t odo s yo c re o que 1o qu e b u s c amo s con e 1
debate el día de hoyes buscar que la
ciudad se embellece .e~pecialmente en el
tema de las redes que se ven en los postes
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1a con t ami na ció n que no s o t r.Qs no s ha
preocupado muchísimo y que por ley 140' del
94 nos obliga al Cons~jo de la Ci~dad hacer
e s o s eo n t rol e s y s e r muy e x i gen t e s . con e]
t ema de con t ami na c i 'ó n v .i s u al .. yen .e s o. s e
está trabajando el Consejo d~ la ciudad
.eu ando s e ha b 1a de que. s e . d~.sc u ida ron .c()n
el tema 4~1 POT es cierto nosotros la
invitamos en varias 'oportunidades y
extraftamos las empres~s de. servicios
públicos no hubiesen estado acá .porque,
porque lo de la soterracion de lai redes y~
e s un he eh o que d ó par.a do s a ñ o s un t i empo
de dos aftas que. tengan 'las empresas.
públicas que acogerse al '. plan de
o'r den ami e n t o ter r i t o.r i a 1 y de Eld e ah ()r él

tienen. que ir trabajando'. en esa
planifica'ción para que ya cuando van. él

cu~plir los dos años digan' .nb mire no
alcanzamos ojalá con' .la Secretaría
p.Lane a ció n se t e da e s e t r ab a jo. y 'e s a
planeac::~ón' ·des.de ya porque. hay que hacerlo
la ley lo exige así y me gusta que estén
con~~ientes sobre. todo' la electrificad6ra
de este tema que los costes sin va acostar
mucha plata nosotros tenemos que poner aqu~
ante el municipio la ~l~¿trificadora porque
también. como le digo la ley le. exige, con'
'relación al cobro si tengo él caballo
recibos que en el s€ctor norte tuvieron. que
'ca n c e La r o.n más o menos 150, '.160 y·13.0 1"0
que yo si no he podido entender .por qué. es
que debe ser inclusive le h i ci e r on firmar
la ace~tación de los cambios de redes Y .Los
cambios con ustedes estaban haciendo' y por
qué en' 'otros estratos no 'hay esa inquietud
que tengo y porque yo tengo aquí los
recibos ni las cu6tas en donde los hicieron
a 36 cuotas pagan más o menos 5000 o 4000
mil a esa gente del sector norte es mucha
p .1a t a por que e n t r e los ve c i no s del a e s t é·
.e ob r a ndo e s, p e r o sí· 1epi do y"l o .i nv i t o a
que.revlse especi~lménte en el sector nprt·e
e s te' eo b r o que s e le h izo por p a rt e de La
electrifi'cadora el permiso· de la ocupaci.ón
.de estos p6stes en eso sin6 ·de claridad
ustedes hablaron de la oficina de espacio
público que han trabajado y ha I oq ra do
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'desmontar algunos medidor~s pero es que
para todos, los medidores de acuerdo 'al
d.ecreto qu e reg 1 am en tal a 1 ey' 1 4O del 94
,esta·. ocupación debe p ed i r se yo pienso que
de pr'onto los' abogados del oficinas
ju rídie a s de. 1a e1e ctri f i cad o ra de scon o cen
la norma y pienso que deben entrar a
lagalizar este terna que estarnos
incumpli~ndo la ley 140 del 94 lo~ acuerdos
municipalés y los' decretos reglamentarios
que nos permiten a los consej?s municipalés
y. al señor' alcalde reglamentar' esa ley de
l~ ocvpación del e,spació p~bl~co y l~,
contaminación visual es cuestión de
t'rab a jar .con stru'.ir en tre todo s com o 11ste d
IDi sm o 1o ha di ch o ten em o s 1a 'o.b1iga ció n de
m'odernizarrios y yo sé que la empresa lo ha
hecho ,pero que, trabajar de' ,la mano con
administrac~ón, municipal que eso es lo
importante y le veo el interes a la empresa
pero sí como le digo 'al cobro que se 'le
está haci€hdo a la comuriidad y
especialmente en el sector 4,5 y 6 como
se is y de qué m an e ra e so s cam b ios de red e s
este cambio de los contadores como se hizo
c6n quien se hi?o qU1en ,los, autorizó la
gente lb toca haber a'utorizado loi usuarioS
en eso sino tiene la respuesta,' ahorita 'Sl

nos gustaria que no 16 informará por
e,scrito eso era todo señor Presi'dente.

E '1 P re'siden te, L a
dejó un minuto al

autora Carmen Lucia
con¿ejal, Raól Oviedo.

le

INTERVENCIÓ~ DEL H.C.RAUL OVIEDO.

Gracia's Presidente, .mire yo felicito
también a~ doctor Carlos por lo menos en
est~ citación hizo presencia y de todás
m ane.ra.s le darnos graciás t.emb i.é n do c t or
Carlos a la ley 15 51 que es la que
permite que usted pueda estar a e á

acompañándonos solamente en ~sta
oportunidad yo creo que en v a raa s
opor tun ida de s' no sea par a los de b at;e s
del cont rol p o Iitic o a eo rd e con 1o q ue
dice .La ley 15 51, pero si discrepo un
poquito 'con usted doctor en temas con
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<Iue 1asin vas ion es o los con tado res .yo
p i enso que una cosa no' se· puede
confundir con la otra ·doctor porque. 'es
que los contador~s están en una
contaminación visu~l y están en la
ciudad entonces de las .i.nvaei.ones pues
es -u n problema del e s.tado , su problema
que ha ve~ido de una manera u otra
atropellando las urbes de todo Colombia
y de· una manera u otra nosotrds tenernos
que mirar cómo s~ le soluciona esta
.pro b 1emátic a asocia1 a mueha gen te, de.
esta manera pero sí quiero"· ·decir.le que
es importante que mire en ~l plan tien.e
por qué es que se ha· bu s cad o. el
f aC·i1 ismo en 1 asin stal ac .ion e s
eléctricas y se ha bus·cado· este
facilismo donde se saca un contador Y de
una. v~z ·como '10 vamos p6der observar
aquí en· un?s fotos que y lo vamos poder
ob ser var 'colocan los contadores todos en
una fachada yo pregunto si 16s gabinetes
entonces, para qué se expiden esa
normat.ivid aden e1 retied ahí podemo.s
.o b scrvar que los contadores no hay que
mlrar cómo nuevamente la eiectrificador~
toma esas nuevas esa norma t rivLd ad y la
aplica, la aplica doctor yo sé que
ex i ste 1a ha ce ap1ica r 1a gen te va 'a
tener mire por ejemplo usted cree que
eso no es contaminación visual doctor
cuando no se utiliza los ducto.s eso es
facilismo y se lo quiero decir yo tengo
licencia, 'de la' electrificadora de
.Santander ~esde cuando tenía 14 afias
doctor, ósea hace ratico tengo la
licencia a la electrificádora de
Santan'der entonces yo. sí qu i ero decirle
a ml sí me parece eso o sea hacerlo con
una facilidad increíble .por ejemplo
m ientr as un con ,tador de esos par a
co 1.ocar1e e1 ejemp 10m .ientraS' UD

contador de esos toca perforar la pared
a ser árreglar la fachada· colbcarlos
corno deben ser se demora unos treS días
dos. dias ellos instalan" esos cuat-ros
contadores
do s horas

con seguridad los
.entonces eso es

instalan
lo que

en
la
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electrificadora esta perfuitiendo este
facilismo yo pienso que', 1'0' debemos
imp,lementar y llevarlo a los gabinetes'
~olver a esos gabinetes porque
antig~am~nte no existian se colocarán
sobre moro hoy ~tenemos que mirar cómo
implementamos esa práctica ,sana es
también sana 'para la electrificadora que
p e rf.o r e n ,un tubo no p e r fo r e n yo creo que
las sanciones pecuniarias y, todas esas
actividades a que p one r Las también en
p rá c t Lc a doctor entonces por, lo tanto yo
sí pienso que .Lo de los contadores de
'los postes .rí e la luz han que aquí en
ninguna aparte del articuld 3D habl? de
los, ,postas de la luz pero Sl,

implementemos lo yo creo qUe es üna
práctica que 'uses la puede implem~nta~ y
s a c a r 1a 'a del a n t e y yo p .ien s o que -con
esto le ayudamos a la ciudad y miramos
e s t a oficina ,dé control de', pérdidas que
use la, puede implementar la puede poner
en ~ráctica para que a~uellos que de una
manera u otra creen' que la 'luz es para
sacarla fraudulentamente de esta manera
tambi~n tiene que pagar y tiene que
pagar hasta con cárcel porque ahi lo
di c e 1a 1ey en ton ce s de', e s t a ma n e r a'
decirle a mi si me parece, importante y
ojal'á que nos da la única vez que
tengamos la, .opor t un i da d acá porque hay
mu c h a s i.TIqu i e tu de s h a y 'mucha s c o s a s ,P'or
r e s o1ver y a qu i ' 1o qu e e s t amo s t r a tan do
del a c i u dad , a del a nt e y, d e s .ta c a r e 1
departamento adelante porque es que
cuando la 'ciudad 'se vuelve interesante
como se h~ venido haciendo o ir se
vuelve interesante el departamento d~
Santander y no volvemos interesante los,
colombianos como nos un i.mo s o c r Lt Lc a n
el campeonato mundial cuando nos robaron
el gol de Yepes entonces de esta manera
decirles a todos ustedes que nosotros
pr1mero lo que cualquier cosa somos
seres humanos' que por ,encima cualquier
cosa s om'os colombianos entqnces de esa
manera, decirle doctor que proyectemos
qu e, mi r emo s y 'ha gamo s lo fue j o r par a' el
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beneficio de todos y ojalá que mire lo de
las puestas a tierra y v er.á : que no le
estoy hablando menti·ras porque yo de
este tema 1.0 conozco, ~uy ~mable' a
u ste d e s : y de ver d.ad de c.ir1e m u y am ab J e
do c t. o r Ca'r 1'0s .

El presidente, la presidenc'ia le
agradece a cada. uno de los citados y lo's
invitados la presencia y de igual manera
e sp e ram o s que de cid ira 1guna. du da qu eda'
pues la respondan a los concej ale s por
'escrito, continúe· señor secretario con
el.·orden del día, nos despedirnos de los
citados e invitados y muchas graclas por
la presencia en el recinto, continúe
señor sec~etario con el orden del día~

6 . ESTUDI.O .DEL SEGUN'DO DEBATE DEL PROYECTO

DE;. ACUERDO No. 024 DEL 4 DE JUNIO DEL 2014,

POR MEDIO DEL CUAL SE OTORGA FACULTADES AL

ALCALDE DE BUCARAMANGA y SE ADOPTAN OTRAS·

DISPOCISrONES.

Presidente, secretario quienes'al concejal
p~nente .el proyecto acuerdo.

E1 se cretar io" se ñ or Pre siden te e s t e
proyecto de acuerdo fue a~ignado a una
com i s l on con jun talo' s .opon en te s son los
honorables conc~jale~ son' jhari Car'los
Alver::nia· ·Ver.gel y o L honorable concejal
Raúl Ovi~d6 torra.

E 1 P re side n te, se
Diego Fran Ariz.a
Carlos ponente a
p ro y ec t.o acuerdo, señor

designa al. concejal
en ausencia de jhan

do 's de e ste· im por tan t. e
secretq_rio.

señor Presidente' para dar los
agrad ec .i.m ien to s por e sa pon ene ia p or La
colaboración muy amable.

El presidente, muchas gracias a us.ted
concejal, señor secretario por' favor
sirvase decirle ~l ·recinto que el
secretario si personas fueron invitadas.y
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citadas para el proyecto acuerdo 024 del
2014.

E 1 se,creta rio , se ñ o r Pre siden te par a ,es t e
de b a te fu eron in v ita do s e 1 do cto r Al be r t o
marab~l serrano jefe de presupuestb
m un i eip al, 1a 'au tora T a ti á.na' el' Pi1ar
Tave ra a se so ra jur ídi cad el d e sp a ch o el
doctor Fernando pico profesional de la
pe r'son e ría m un ic i p al, do c t o r, Ed e r' Ro d ri go
Garz6n s~cretaiio del interio~ y también a,
l~ policía, nacional se encuentra p~esente
el teniente coronel, Harold hi,ncapié.

El pre~idente, señor s~cretario dé lectura
a la con st en c i a y la ponencia y ya viene
arribando el sub secretario de gobierno.

El secretario,' Comisión conjunta, com i s Ló n
p r i m e ra de h ac i enda y eré d ito' Púb 1ico y
C6misióh segund~ o del plan y de gobiérno,
'cionstancia aprobaGión en pri~er debate, el
suscrito 'general de gobierno del honorable
Consejo de Bucaramanga hace constar que el
estu~io ~n p,rimer debat~ proyecto acuerdo
número, 024' del 4 junio, 2014 titulaba .por
el medio del cua,l Se 6torga 'facultades al
alcalde, Bucaramanga y se adoptan otras
di sp'o sieion e s fu e apro b ado por 1a Comi sión
conjunta c,omo se re~istra en el acta
númerD 02 del 2014 fue realiza al día 25'
julio 2014, el, secretario general Féli.x
Marin6 Jaimes caballero.

,Comisión conj unta', Comisió,n primera o
Comisión de hacienda y crédito público y
Comisión segunda o Comisión' dei 'plan de
gobierno y obras, ponencia al proyecto
acu e r'd o TI Ú ID e,ro O2 4 de jun io del 2 01 4 por
medio del cual se otorga facultades al
alcalde Bucaramanga' y Se adoptan otras
disposiciones, concejal ponente Jhan
Carlos Alvernia Vergel partió de la u.
Raúl Ovie~o torra partido AYCO, señor
,Presidente y honorablés, 'concejales
correspondió pór design~ción del soñor
Présidente del hortorable Consejo munici.pal
de Buca~amanga dar ponencia al proyecto de
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acuerdo numero 024 por, medio del cual se
otorg,a f acu 1tade s a 1 a,1cal de,'Bu ca r a m an 9,a y
se adoptan otras disposiciones, I)Or Jo
cual "me pe'rmito hacer las siguientes
con side ra cion e s , e-on c r eto pro ye e to
acue rdo, e ste pro ye ct o a cue rdo t i ene eom o
propósito facultar al alcalde de'
B1.;lcaramánga para realizar compraventa de
bienes y muebles colindantes' jdentificados~
con mat'rículas .inm ob Ll d a rLas número
3 2,9 5 9 7 2 y n 'ú mero 3 2 9 4 8 8 6 que p red _¡_ o
au t o r iza ció n del Con se j o ena j 'en a rá.n y s'e
titularán a nombre de la policía nacional
para que en un término no may or a tres
a ñ os se pongan en 'funcionamiento la
estación d~ policias centrb, fundame'nto
legal~s 'constitución po¡itica de Colombia
articuló '313 'corresponde a los conseJos.,

l. Reglamentar l~s funciones y 'eficiente,
p re·sta ció n del o s serv ieio s a carg 'C?
del municipio.

2 .

3 .

4 .

5 .

6 .

Adoptar los correspondierites planes y
programas de desarrollo .ocon ó m i co' y
social y de obras públicas.

Autorizar
contratos
·f'uncio'ne,s
Consejo.

al alcalde para celeb,rar
y ejercer proteger ptecisart

que 'c6rresponden al

Votar de conformidad
constitución Y la' ·ley de
los gasto locales.

l.a
de

con
tributos

'Dictar las normas
presupuesto y expedir
presupuesto de refitas y

o r 'g á n i c.a s
anualmente
gastos.

ele
-e I

Determina la
.a,dmi n.ist ra ció n
f u n c i on es de
escalas

estructura de Ja
municipal y las
dependencias y las

r e mun e r a e i 6 n
a las 'd~stintas
empleos que la

sus
de

correspondientes
ca t.e go ria s y
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~ni6i~tiva al al·calde
e s t a b 1e e'i mi en t o s PÚb 1i c o s
oficiales y comerciales
la. constitución de

de al
y empresas

y autorizar.
ciudades de

economía mixta.

Elegir pe.rsonero para el
rige la ley y las demás
que ésta de·t~rmine.

periodo que
fu n e ion a·r i o s

Dictar normas .ne.c e s a r í a s para
c ont r o l a .preservación y defensa
p a tri mon i o e col ó 9i c o y cu 1t u ra1
in un i c .ipi.o .

el
del
del

Las demás que la constitución y
1 e y 1 e a s i 9 ne ·1e y 1 3 7 del 9 9 4
artículo 32 atribución fuodificado
el artículo 18 'de la l.ey 1'5 51
2012, además de las funciones que
'le señalen de la constitución y
ley s on atribuciones' del consejos
siguientes.

la'
del
por.
del
s'e
la

las

. 3. .Re g1amen t a r 1a a u t·o r iza ció n a l.
a.Lc aLde . para c on t r at ar señalando los
casos en que requiera autorización
p r e v i a a 1 e on.se jo,. d e s a rr o11 a 1a
ponencia, la seguridad como en lo
fundamenta.l el desarrollo la sociedad
hace parte de las metas contempladas
en el plan de desarrollo Bucaramanga
c cap ita l. s o s ten i b 1e 2 0'12 - 2 O15 r a zón
principal en la que se sustenta a
este proyecto que busca. profundizar
el plan iritegral de seguridad
proponiendo la c ornp ra+v e n t a de Lo s
predios para la . f u t u r a construcción
de ·una estación de policía en el
¿entro de Bucaramanga, analizando los
alineamientos normativos y
constitucionales que forman piso
jurídico del proyecto ve~os que estos
armonizan con la' parte motiva del
proyecto present~do por
a drrLn í s t r a c í ó n municipéll. donde ·se
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buseQ actual iza r a1 a1cal de en raz ó n
a la. dispuestO la constitución
política en el artículo 313 y en el
numeral tercero del artículo 32 de la
1ey 137 del 94 m odificado por e.1
artículo 18 de la ley 15 50 y uno del
2012 donde recae en 10B concejal de
la facultad de .autorizar' al alcalde
par.a celeb~ar contratos con el fin de
.dosarroL'l ar las mesas .dispuc s t as en
el'plan de gobierno, además a esto la
vigencia del acuerdo n úm er o 057 del
2013 se le otorgó a~ alcalde 'de
Bucara~anga facultade's del 30
~iciembre 2014 para. celebrar toda
clas~ de contratos entran de razón aJ
artí cu1o 18 par áqrafo euarto del a
1ey 15 51 de l' 2O13 1a posibiL'Lda d de
realizar la enajenación y la venta de
muebles y biene's' razón para que le
presente caso concreto do.nde se desea
autorizar 'la compraventa de los
predios seamos nosot,ras s,omos
concejales' compet~ntes para otbrgarle
respectiva autorización ,solicitada, en
el proyecto 'acuerdo número 024 del
2014.

'Los .dos predios que son materia de
este , proyecto ,cumplen con los
requisitos formales y necesarios para
su adquisición con cosa Y se da fe de
los documentos, anexos al proyecto
acuerdo como son los respectivos'
e val Úan rea1izados por ,pElrte de una
institución especializada en es t e
,caso la lonja de propiedad de rai'z de
Santander, además 'de analizar .eI
análisis se ha examinado' el impacto
positivo que generará La creación de
esa estación de poLi.cia en La zona
~entro ,la ciudad en la medida que
ayud~rá a fortalecer las politicas
públicas de ~eg~ridad' enfocadas 'a
mantener las condiciones neCesarias
para el ejercicio los derechos y
libertades póbi{cas y además
contribuirá de forma directa con la
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reducbión de los actos delictiVos que
atentan diariamente contra la' vida
integridad. de cada uno de los
habitantes del municipio d~
Bucaramanga, en con~ecuencia y debido
a que este proyecto acuerdo número
02~ del 2014 reúne los requ.is d t o s de
ley necesarios para l~' aprobación'
presentarnos la sigúiente proposiclon,
por 1a s 'an ter iore s re eom en da cion e s .y
por en con t ra rse este, p ro y ect o acuerdo
n~mero 0~4 dé junio 4 del 201~
a j u s t ada la constitución ya 'la ley
nos p.ermitimos presentar a ponencia
favorable para segundo debat~ del
sa 1 ó n d epI en a'ria a Lu is C a rlos ga1á n
Sarmiento presentará pbr honorables
.con cej.eLe s Jhan' Car·los Vergel y Raúl
Oviedo torra concejales de
Bucarama0ga.

Comisión conjunta Comisión primera de.
.crédito pública de .Comi si ó n se qund a o de

.. pIan de gobierno y obr a s informe de
Comisión, comisiones prlmera dirección de
crédito público y segunda o' de plan .dé
~obierno y obras . del honot~ble Consejo
Bucaramang~ informa· la plenaria que 'en
r.eunión conjunta efectuada el.día· 25 julio
de 2014 en el .salón plenarias del honorable·
Consejo se llevó a cabo el estudio primer
de b a te del .si gu ien te pro ye cto a cu erdo, se
expide el primer debate el proyect'o acu~rdo
024 mayo .5 del 201.4 titulado por m ed i o del
cual se otorga facul·t¿des al alcalde de
Bucararnanga y se adopt.an otras
disposiciones, quede para el estudio
precitado proyecto de acuerdo asistieron
los h on o rab le s concejales miembros de cada
una de las comisiones convocadas con voz y
vo to del a C om .i.s .i ó n con jun talos h on o rab 1e s
citados y presentes en el· estudio del
p ram e r debate fueron los siguientes 'por la
Com i sión p rirner a o 1a Com isión de h a cienda
y cr é d i t o Jhan Carlos Vergel y Marta
Antolínes García,
Heriry G~mboa Meza,

Dionisia carrero Cor-rea,
Nancy Elvira Lora, Edgar
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Suárez Gutiérrez por. la- ·Comisión segunda.o
de plan de. gobierno y obras Carmen Lucía
Agredo Acevedo Cristian nlno Ruiz, Santa
Lucia Pacho Moncada,· ·Uriel Ortiz Ruiz;
igualmente asistieron por parte de la
administración mun~cipal de siete
funcionarios Lui~ Alberto Marabel serr~no
.j e fe· p re sup u e s t; Q roun ieip al, . T a tia n a de·l
pilar Tavera asesora jurídica el d e sp a oh o
Fernando pico profesional personería
municipal~ Eder Rodrigd Gar.zón Martinez
secretar io del .i,n ter io r , qu e .ver i f ieado e 1
quórum ..re~l~mentario y decisorio de cada
una de las co~isiones permanentes por parte
de la presidente y del honorable Consejo Se
dio lectura· al orden del día del· cual fue
aprobado por la amenidad de cada una de la·s
comísiones que aprobar orden del día el
p residen te· 1a Com isi ó.n con ju ti t.a orden a 1
s·ecretar io con t .inu ar con e 1 se9 und o p unto
del ·orden del día.

Para lo cual el secretario da ·lect·ura· al
punto dos del orden .del día de Lo s
iiguientes términos estudio prime·~ debate
el proyecto acuerdo 024 mayo 5 del 2014
tituladb por .medio del ¿ual se otorgan
facultades .del alcalde Bucaramanga Y se
adoptan otras disposiciones, leído el p~nto
dos del orden del día el president.e
preguntan secretario· ·de la Comisión
conjunta quiénes son los ~xponentes de
proyecto acuerdo en estudio por el cual el
secretario infoima que los ponentes son por
.La eom isión p rim era o· h ac ien d á . y crédi t "O

del honorable concejal Jhan Carlos Alvernia
Vergel para Comisión segunda por el plan de
gobierno y obras del honorable concejal
Raúl Oviedo torra, verificar nombres ·de Jos
ponentes el.· presidente . de la Comisión
con jun ta de sign a com o c.om pon en te a d o s por
ausencia de los honorable~ concejal~s
Carmen Lu·cí¿ Agredo Acevedo por la Comisión
segund a y. He n ry .Gam b oa M e za por 1a Com isión
primera y orden al secretario da lectura al
informe dio a ponen~ia par~ el primer
debate, leída .la ponencia positiva para
parte de la secretaria de la ·Comisión· el
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Presid~nte da uso 'a la palabia a la
conc~jala Carmen Lucia Agredo Acevedo
q\lien avaLa la ponencia' present'~da, en
,calidad de ponen c i a , igualmente' al concejal
Henry Gamboa Meza a~al~r~ a' la ponencia de
proyecto acuerdo por los ponentes
presidente de 'la Comisión conjunta somete, a
consideración y aprobación la po nencia ,del
proyecto a'cuerdo siendo ipro~ado por
unanimidad ~or los miembros de cada una de
1as com ision es present es en eI: estudio del
pro~ecto acuerdo 024 del 2014 ,dicha
ponencia hará Parte de este informe
Cbmisión. Aprobada, la ponencia el

,pre~idente a la Com~sión conjuntá ordena' al
secretari'o da' I.ectura a, 1a par ,te' del
proyecto acuerdo la, cuales son ,articulados,
c'onsiderando exposiclon d~ motivos
preámbulo y ,titulo, secretario p~oceda a
lectura cada una de las de proyecto acuerdo
a con~6rmid~d, con el articulo 173 del
reglamento interno asi, articula al
proyecto acuerdo la aprobación.' de los
articulos del secretario de Comisión'
conjunta cada uno de los articulos del
proy ecto acuerdo en eso y, la Comisión
conjunta los aprueba asi para ',lo~ articulos
del,l al 5 las bomisi'ones primera y segundo
los, aprueban por, unanimidad' del proyecto
acuerdo para los cdnsideiando l'as
'comisiones, primera, y segunda los aprueban
,por 11nan .imida d del pro yecto acue 'rdo, para
'exposición de comisiones primera y segunda
los ap~ueban por unahimidad del proyecto
,acuE?rdo, para preámbulo las comisiones
primera y ~egunda io aprueb~n unanim~dad
del proyect'o acuerdo para el titcilo las
com ision es prim era y, se,gundo' loa prueban
por unanimidad original del proyecto
acuerda, concluido el estudio ,primer debate
e'1 pro y ecto acuerdon ú m ero O2'4 de J un 1o ,4,
del 2014 el presidente de l~ Comisión
propone de acuerdo a la ley el reqLa ment o
in ter no del a corp~ració n tra'sIadar lo a 1a
plenaria ~l honorable Consejo ,para que
sur j a e1 segu ndo de bate di ch-a proposicí. ó n
aprobada por unanimidad miembros de las
comisiones presentes en estudio
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representaba proyecto acuerdo, para lo cual
ordena secretario general proceder de
conformidad lo aprobado ~s informe Comisión
tiene su sustento legal ·paragTafo uno deL. ' .
·a.rtículo 179 y el artículo 186· del acuerdo
muni~ipal· cero 15 del 14 julio 201,4· o
re g1am e n to in ter no' del 'C o n sejo d 'e
Bucaramanga" agotado el orden del .di a el
presidente. la Comisión con j un t a: expresa su s
aqrade c i m i en tc s a los mierrtbros· de la
Comisión primera y segunda de los
r ep re sen t an t e s" de la a dm ínLa t ra c í ó n por su
.part~cipación en el estudio del proyecto ·de
acuerdo y levanta la. seSlon de la Comisión,
en constancia se afirma es inform~ Comisi6p-
para segundo debate, ,presidente Edgar
Suárez Gutiérrez ponente . Jhan Carlos-
Alvernia Vergel ,Com'isi6n primera Raúl
O~iedo torra C'oiliisi6n segunda secretario
Félix .Marín o Jaimes, .señor ,presidente ha
.s ido 1e íd o 1a con st <3. n c ia d e apro b a ci6n dei
p r im er de b ate e1 in f o rm e de e o mi sión y 1a
pon enc ia del pro yec to de· a e.uerdo 024 del' 4
junio 2014.

El presidente, leído la constancia a
ponencia del proyecto acuerdo lo·· aprueban
los honorables concejales.

El secretario, ha sido aprobada la costa y
l~ ponencia señQr Presidente.

El presidente,
Uriel Ortiz.'

tiene la p aLa b ra concejal

I'NTERVENCIÓN DEl H.C. URIEL O~TIZ.,

GraciaS· Presidente buenos -días para usted y
para los compañeros y , compañeras
concejales, sa10do, presidente este
proyecto se estudian Comisi6n y l~ ponencip
que. nos pasaron pues viene fir~ada por s610
uno del o s pon en te s de e ste pro ye cto ser .ia
bueno que pues se legalizara esta situaci6n
par~ no interrumpir el trámite inclusive e-n

. .1a pone n cia del a p rim era Com is i6n ,qu e s€
nombraron' dos ponentes a dos de este
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pro ye c t o en ton c e s s e r' í 'a
r a t i f i c.a r a e s a po n e n c ia a c á
pues ya la ponencia firmada
concejale~ para que, c6ntinúe
proyecto, como 'debe ser,
Presidente.

bueno que se
y se entregara
por todos los
el trámite, del
qr ac i a s señor

El pr e s i don t o, t~ene la p a Lab ra el· concej al
ponente Jhan Carlos Vergel.

INTERVENCIÓN' DEl
VERGEL.

H ..C.JHAN CARLOS ALVERNIA

Gracias Presidente. respecto a lo que dice
el honorable concejal Uriel Ortiz tal, vez
un e r r o r .a h í de 't. r ámi t e por qu e yo a qu l en
·mis documentos tengb la ponencia y tengo la
ponencia firmada por los dos ponentes
e n ton c e s p r e s i de nt; e par a ', qu e no s e
decl~ramos'un rece~o'para que revisemos.

El presid~hte, la presi~encia decreta un
re c e s o de c i ne o mi nu t o s par a colo c a r los
docGmentos 'totalmente completos con los
requisitos de le·y.

Receso.

El presidente, .señor secretario s i r v a s e a
verificar quórum.

El Secretario Gener'al procede a hacer el
p r i me r 11 a.ma do a 1 i s t a ,e i n f o r ma que h.a n
,r'e s pon d ido a 1 i s t a ca t o r c e ( 14 ) Hono r a b.I e s
Concejales., por lo tanto no hay quórum
decisorio. '

El presidente, diciendo por
señor secretario y resultarán
concejales sírvase dar
articulado señor s~cretario.

e 1 de.c i s o r i o
dudas de los
'1e c t u r a' a 1

El secretario, artícúlo primero apúnt~se aJ
alcalde Bucaramanga para realizar la compra
venta d~ los inmuebles que 'se señala,
previo número uno dirección ca.lle 30 nro.
18-40-44-46-48-56, matricula inmobiliaria
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3295972 8édula catastral 01-01-0088-0005~
000 área de terreno 1572 m s , ,previo número
dos di r ecció n ca11 e 31 nro. 18,..:..37m atrí cu 1a
inmobiliaria 3QO~294886 céduia catastra,l,
01-01-0088-0012-000 área de terreno 677 m2,'

1eído e1 .artícu1O ' Pr ime r'o se ñ or Presi den te.

El presidente, señor secretario la comisión
~probó ,pero el original 'del proyecto.

El secretario", sí señor Pr'esidente.

El P r e s id e nt; e ,
original del
Comisión lo
concejales.

leído el
proyecto
aprueban

artículo' pri~ero
aprobada por l.a

los honorables

1':1 secretario,' hacia aprobar,
primero señor Presidente.

artíclllo

El presidente, lea
señor secretario.

el artículo segundo

E1 secreta'r'io " artícu1'o segundo adjunto del
alcalde Bucarafuanga para enajenar Y titular
a nombre la' policía nacional los inmuebles
cuya adquisición se autoriza en el artículo
preceden te espec i.f i cand o .que 1a respectiva
escritura pública que su declinación es
exclusiva 'para la: estación de policia
centra Bucaramanga, leído el artículo
segundo señor Presidente.

El presidente, leído el
original del proyecto,
honorables concejales.

articulo segundo
loa prueban 1,0s

El secr~tario" hacia proal articuló segundo
señor Presidente.

El presisente, continúe
con el artículo tercero.

señor secretari.o

'El secretario, articulo tercero el alcalde
el .municipio Bücaramanga dispondrá de. un
término de seis, meses 'para que' proceda a
realizar La s actuaciones administrativas 'en
los actos notariales Y registrales
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requeridos en virtud de
los art á ouLo s precedentes,
tercero del presidente~

loe s t i p.u1ado e n
lee el artículo.

El presidente, lee del
or ig inal. del pro ye cto
honorables concejales.

artículo tercero
1'0 aprueban los

El secretarío, aprobar art Lc u.Lo tercer al
proye.cto acuerdo.

El prcsi den t e , le ha. señor secretario el
artícuio cuarto.

El secretario,· artículo. cuarto Los predios
señalados en el artículo primero retornarán·
a la entidad t er r í t orí aI en cualquiera de
las siguientes hipótesis:

1. Si dentro 'de los tres años siguientes
a ~a titul.ación y registro de la
respectiva escritura' p ú b L'ica a. favor
del a po1icía· nacion a1 no se hubiera
.puesto funcionamiento de. la estación
de policías centro.

2. Si habiendo funcionado en dicho predio
la estación de. polici~ centro l~
poL i cía nacion a1 de ja de ré querirlos.
para' tal finalid~d., Dicha condición
que h~rá expresa la respectiva
escritura pública, que 'el articulo'
cuarto señor Pre~idente.

E'L pres·idente, leído
original d eI proyecto
c.on c ej a 1e s .~

artículo cuarto
1a .ap rueb él. n los

El secretario, aprobar artículo cuarto del
proyect6 acuérdo.

El presidente,
quinto.

dé lectura al art .icu1o

E1 secretario , artí cu1o quin to . e1 presen t e
aCuerdo municipal rige partii de su
publicación y entreqa disposiciones· que
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sean necesarios, leído el artículo quinto
sefior Presidente.

E1 pr e s id e n te, 1e í do e l. a r t í e.uloe 1in t on a
planos hoborables concejales.

E,l s e c r et a r i o , a pro bar'
proyecto acuerdo~

artículo quinto

El presiderite," el sefior secretario dar a la
posición de· motivos, dé los considerandos
sefior secretario.

El secretario,
e on s id e.r a ndo , l. Que co r r e s pon de, a 1 e on s e j o
~unicipal prope~der por el desirrollo d~ la
comunidad' con la protección y ej ecución' de
'los , P o s t ul a d o s y 'g ar a n t á.as
'e o n s t i t u c i o na 1e s .

3.' Que· al tenor de lo est.;i:pulado en. la
constitución politica de COlombia
nume r a L tercero del 'articulo 32 de la
ley 137 de 1994 modificado por la ley
15 50 y nb el 2012 articuló 18
parágrafo 4 numeral quinto e~'
a tri 'bu ció n del, e on s e j o mun i c i p a 1
autoriza . a alcalde mun í c i p a L para
celebrar cont-ra·tos siendo. el caso en
el Bucara~anga otorgad~s dicha
f.a c u Lr a de s para la pres.ente vigencia
mediante el acuerdo 057 del 2013 que

personas
e o n s.o r c i o s
lo permita

en s u a r tí' eu1o p r i me ro
alcalde Bucaramanga a
dia primero del mes de
2 O1 4 . h a s .t a e 1 d i a 3 1

2014 para celebrar toda
contrat'os y convenios .y
naturales o jurídicas,
seftores temporales' conform~
la constitución Y la ley.

estableció
autorizará
partir del
o no r o del
diciembre'
clase ,de

Parágrafo se
conferida los
'15 51 ' del

exceptúan de la' autoriza'ción
contratos que versan la' ley

2012, articuló '18 parágrafo
los siguientes casos,

contratación de empréstitos que comprometan
futura enajenación y comprave.nta

encuarto

v i q e n c ía
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de bi~nes' inmuebles,. el enajenación de
activos y 'cuotas partes concesiones y las
demás que de·termine la ley.

4. Que. según consta en la ce rt J f í.cecd ón
expedida por 'el secretario del
interior de Bucaramanga de fecha mayo
30 del 2014 ~onforme .a las actas
nú~ero 2 y 3 del Consejo de Seguridad
durante 1a vi gen cia de 1 2O14 que
priorizó 1a adquisic .ión .con dest in o' a
la policía nacional 1 a de terreno

.par a 1a. funcion am i en to del a estaei ó n
de policí~ centro cdn miras a
f or t aLec er la poli tLc a de seguridad
urb~na acorde a lo. provisto en el plan
de seg~ridad y contribuir así al logro
de las metas contempladas en el plan·
de desarrollo contempladaS del capitán
sostenible de 2012 2015 entrega la
.r educc i ó n de delitos contra la vida y
la integridad pe rsonaL, ·intrafamili.a,c
e.n t r e o t r o s ..

5. De ac~erdo a lo reque~ido para la
const-rucción de la policía cent-ro
conformé la ¿ertificación. citada en el
numeral precedente se analice la
viabilidad de adqu{sición de 'a dos
predios colindantes con matricula
inmobiliaria número 3295972 y 3294886.

6. El adquisición' de los inmueble~
relacionados continuará. en la
implementación del plan integral de
se~uridad hacié'ndose pertiriente es~
i·ni~iativa· en relación con las
atribuciones constit~cionales .de la
entidad territorial referida .a la. .
.de fe'nsa de pro tecció n del os de rechos
fundq_mentales de las personas, leído
los con·siderando~ sefior Presidente.

El presidente, considerandosleído los
señor secretario o alguna modificación.

El secretario, no señor Presidente.
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Le id o los cons id e rand o s de
aprueban los honorables

El secretario; ha sido a~robado los
co n s ideran do s del proyec.to ac u e rdo ,

El Pre'si den te, 1e ha se ñ o 'r secretario 1a
.exposición de motivos.

El sec~etario, exposición de motivos
honorable~ concejales ,anterior de lo
estipulado de la concepclon:, politica de
eo 10m b ia n um e ra 1 ter,c e ro del a: r t í e u 1o ., 3 2
1'37 d e : 1 9. 9 4 m odi f i c ado por 1a 1e y 15 5 o y
uno del 2012 articuló 18 parágrafo cua r t o
numeral cinco es atribución al Consej6
~unicipal a~torizará alcalde ciunicip~l para
Gelebrar contratos siendo en el caso 'de
B u caram an g a otorga r di ch a s f a cu 1tade s pa ra
la pre~ente vigencia mediante de acuerdo
057 del 2013 se estableció en su articulo
primero autorizará, alcalde de Bucaramanga 'a
partir del dia primero del mes· de enero
h a sta el, 3 1 del m e s de di ciemb red e 2 O1 4',
para hacer a toda cl~ie de contratos ,y
convenios
'j ,u r í di ca s
conforme
'1e y.

con pe r sona s .na,tu ra1e s o
consorcios señores ,temporales,

'lo permita la constitución y la

Parágrafo
co n f o r Ld a
ley 15 51

se exceptúa de
los contratos que
del 2012 articuló

1a a u to riza ció n
.versan en la
18 parágrafo

cuarto en los sigu'ientes casos,
contratación de emprés,titos" contrato .~~
compra-venta vi~encia, contratDs que
comprometan vigencia futuras enajenación .Y
compraventa de b'ieries ,inmueble~ ~najenación
de activos y cuotas y partes, concesiones y
la las demás que determine la léy, teniendo
en ~uenta lo ante~ior es presentado ante el
honorable Consejo municipal este proyecto
acuerdo ~on la finalidad de que otorgue
facultades al alcalde de la ciudad
relativas a la adquisición y ~najenación 'de
bienes 'inmuebles colind~ntes ubicados en el
centro de la ciudad los cuales siempre debe
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adquirir con destino a Policia Nacional
par a, ' 1a con s t r uc ció n de' 1a' e s t a c i ón del a
poI i c i a: c en t r o pr oye c t o que i n cid irá en 1a,
c on s t r u c c ión . de p r oy e c t os . y metas del plan'
de desarrol16 de Bucaramanga ~apitán
sostenible o 2012-2015 referidas a la
reducción 'de estadisticas en delito,
re 1a c ion a dos en, 1a in t; eqr ida d pe r s onal, 1a
violencia intr.afamiliar y la trata de
.pe r s onas entre otros, por La.s razones
e'xpuest:as, es de' q r an importancia que el.
hon6 r a p 1e c or por a ció n r e s paI de, °es t a
iniciativa en tanto se contribuirá al
f'o r tal e c i mi en t o del a poI .it I e a p ú b 1i ca
se gu r ida d c i udad ana loa yu da r an ,1a
implementación d~l plan 'inte~ral de
'seguridad' y e,s p e r t Lnen t e con relación a,
las at~ibuciones constitucionales de la
en t ida d ter r i t or i a 1 r e f 'er ida s ,a' 1a de fe ns a
y protección' de los derechos fundamentales
de las personas, que los' honorables'
concejales Carmen Cecilia simijaca Agudeló
alcaldesa encatgada de Bucaramanga, sefiQr
,P.r e s i den t e ha s ido 1 e í da ,1a e xp osic i ón de
motivos.

E,l P re s i de n te,
motivos la
,e o n c e'j a 1e s .

leida
prueba

1a e,x po s i ei ó n de
los honoiables

El 'secretario~ aprobár la exposición de
motivos del pr6yecto ac~erdo.

El ' presid~nte, déle
secretario al preámbulo.,

lect.ura s e ñ o r.

El secretario, el honorable Consejo
rnunicipéil. de Bucaramanga' enuncia en su.s
f a cu1t ade s y a tri bu c ion e s con s t i t u c ion a 1e s
legales y en especial las .c cnf e.r i da s en .eI
ar t á cuLo 33 de la c on s t i t.u c i ó n . politica el
ar tí GU 1o 32 de 1a 1e y 137 de 1994 y 1a l'e y
15 51 odel 2012" señor Presidente' ha sido
'leida ~l preámbulo del ,proyecto acuerdo.

El presidente, leído' al preámbulo 'lo
aprueba los ,honorables concejales.
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El secretario, .aprobado el preámbulo del
pro~ecto acuerdo seftor presidente.

El presidente, déle
secretario al titulo.

le~tura

El secretario,' proyecto de acuerdo número
024 del 4 junio 2014' por medio del cual se
otorgan facultades al alcalde de
Bucaramanga y se. adoptan otras
disposiciones, ha sido leído .el título del
.proyect·o acuerdo s.e ñ or :Presidente.

El 'presidente, leido
prueba lo·s honorables

leido el
concej a Ies .

titulo la

El secretario, a~robado
proyécto acuerdo~

el' ti tul o· del

El pr~sidente,
concejales que el
acuerdo municipal
señor alcalde.

quieren
proyecto
y pase

los
de
a

honorables
acuerdo sea
s a n e i.ó n del

El secretario, así. lo quieres el Consejo
'seftor Presidente.

El presidente,
del trámite
sancionado por
dias, continúe
urden del día.

se ñ or secretario' por favor
respectivo pa~a. qu~ sea
el alcalde en 10s próximos

saftor ~ecretario con 'el

El secretario, así será s€ñor Presidente.

7. LECTURA DE COMUNICACIONES.

El ~residente, hay Comunicaciones~

E 1 s e e r e t a r .i. o , .no s e ñ o r P r e s .id e TI ten o h a y
Comunicaciones.

El presidente, continúe seftor s~c·retario.

8. P~OPOSICIONES y ASUNTOS VARIOS;

El presidente,·.hay propos~~iones.
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E.l secretario, no seft6r ·Presiden~e.

Presidente, continúe seftor secietario .
.E:l secretario, agotado el orden del día.

El pres.iden t e i agotado
cita para ma ñ ana dos
dos de la r ar de .

el. orden de]
de la tarde,

dia se
mañana

Las anteriores i.ntervepciones se encuentran
grabadas en archivo de voz computarizado a
1a fecha.

Para· constancia
en p Le narLa ,

se f .i. F m,~ par a
11 ¡ ,¡ I

su aprobación

El presidente',
CHRI

El secretario general,

Elaboró: MARISELA MENDOZA .
Reviso Jhan Cailos Alvernia Vergel
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